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Новые законы 
о пенсиях

ЕКАТЕРИНБУРГ. С первого января 2008 года в силу вступили 
два федеральных закона.

Один из них предполагает право на получение социальной пенсии 
лицам старше 18 лет, потерявшим родителей и обучающимся в обра
зовательном учреждении по очной форме. Особенно данный закон 
актуален для той категории, которая получает трудовую пенсию по 
случаю потери кормильца в размере менее 1794 рублей.

— Для перевода на социальную пенсию необходимо заявление от 
гражданина. Его нужно представить в территориальный орган Пенси
онного фонда РФ по месту жительства, — рассказала на встрече с 
журналистами в региональном информационном центре «ИТАР—- 
ТАСС-Урал» начальник отдела назначения и перерасчета пенсий от
деления Пенсионного фонда РФ по Свердловской области Нина Ба
бенкова.

Второй закон, вступивший в силу в начале этого года, предусмат
ривает установление повышенных размеров базовой части трудовой 
пенсии по старости и по инвалидности. Но лишь тем гражданам, ко
торые проработали не менее 15 календарных лет в районах Крайнего 
Севера или 20 календарных лет в местностях, приравненных к ним, 
имеющим страховой стаж не менее 25 лет у мужчин или не менее 20 
лет у женщин. Те, кто имеет указанный стаж, но в январе не получил 
повышенный размер базовой части, должны обратиться в территори
альные органы ПФР по месту жительства для уточнения своего се
верного стажа.

Евгения ЗЫКОВА

Приют
для братьев меньших

ПЕРВОУРАЛЬСК. В городе решено построить приют для без
домных животных. На 24 января намечено провести по этому 
поводу общественные слушания, чтобы учесть интересы и по
желания горожан. Уже подсчитано, что на строительство этого 
приюта потребуется порядка 1,2 миллиона рублей и помимо 
этого еще пятьсот тысяч рублей — на ежегодное содержание 
животных.

Правда, этот приют будет возводиться не с нуля, а разместится в 
бывшем питомнике для животных. Питомник будет реконструирован, 
внутри расположаться несколько отапливаемых вольеров.

Городские власти уже дали согласие на финансирование этого 
зоопроекта, его создание в Первоуральске весьма актуально — се
годня в городе несколько сотен бездомных собак и около пяти тысяч 
кошек. Все они живут в подвалах или в подъездах, питаясь отбросами 
на городских свалках. Специалисты предлагают стерилизовать всех 
бездомных кошек, а не усыплять, как это делается сейчас.

В настоящий момент в первоуральской организации по защите 
животных состоит семь человек, еще около трех десятков человек 
оказывают индивидуальную помощь хозяевам животных.

Максим ГУСЕВ

Соболь на монетах
ЕКАТЕРИНБУРГ. Монеты с изображением городского Дома 

союзов, расположенного на проспекте Ленина, и герба Сверд
ловской области выпустит Центробанк во второй половине 
2008 года.

— Монеты — памятные, планируется, что их общий тираж соста
вит около двадцати тысяч штук, —• рассказали сотрудники пресс- 
службы Уральского банка Сбербанка России.

Уже известно, что монеты с Домом союзов будут серебряные, но
миналом в три рубля.

Также Центральный банк выпустит червонцы золотого оттенка, ко
торые украсит свердловский соболь, изображенный на гербе облас
ти. Деньги выпустят в рамках серий «Российская Федерация» и «Па
мятники архитектуры России».

Ольга СЕМЕНОВА

Реактивная реакция
ЕКАТЕРИНБУРГ. В Институте охраны водных ресурсов на ули

це Мира на днях прогремел взрыв. Его причиной стало наруше
ние технологического процесса, в результате чего в лаборато
рии по контролю почвы и отходов загорелись химические реак
тивы. Пострадала лаборантка, находившаяся в кабинете в мо
мент происшествия.

По сообщению пресс-службы Главного управления МЧС по Сверд
ловской области, взрывная реакция химических веществ случилась 
на пятом этаже десятиэтажного здания. На место приехали десять 
пожарных машин, несколько машин скорой помощи и милиция. По
жарные эвакуировали около двухсот человек. Пострадавшую жен
щину с сотрясением головного мозга и закрытой черепно-мозговой 
травмой госпитализировали в городскую больницу № 23.

Татьяна ЕРМОЛАЕВА

онец новогодних празднику ков знаменует начало 
ЖЖ беспокойного для студен
чества периода — сессии. Сей
час она в самом разгаре. Ранним 
субботним утром мы приехали в 
один из корпусов Уральской го
сударственной медицинской 
академии на экзамен по гисто
логии. В коридорах слышатся 
разговоры только об одном, са
мом животрепещущем: «Я пол
ночи читала, но сейчас такое 
чувство, что уже ничего не по
мню», «Все в голове перемеша
лось», «Шпаргалки есть?» Перед 
аудиторией ожидающие своей 
очереди лихорадочно шелестят 
тетрадками, пытаясь в после
дние минуты запечатлеть в па
мяти самые важные моменты 
лекции. А за дверью начинается 
уже территория экзамена — сту
денты в белых халатах, не заме
чая ничего вокруг, склонились 
над микроскопами.

— Гистология изучает строение 
тканей человеческого организма, 
— рассказывает заведующий ка
федрой гистологии, цитологии и 
эмбриологии Сергей Сазонов, 
окидывая аудиторию вниматель
ным взглядом. — Сейчас в микро
скоп студенты рассматривают 
срезы органов. Им предлагается 
два среза. Их задача — опреде
лить, что это за органы и дать им 
характеристику.

Сергей Владимирович демон
стрирует нам обычную для студен
та процедуру: наугад вытягивает 
билет, достает соответствующий 
его номеру пакет с материалом 
для исследования. Но в микро
скоп не смотрит, заключает сразу: 
«Вот это трахея, я невооружен
ным глазом вижу»...

У каждого студента на руках ха
рактеристика. В ней записано, на
сколько регулярно он посещал за
нятия, делал ли практические за
дания... Одну студентку Сазонов 
посадил на почетное место — за 
преподавательский стол. Харак
теристика у нее нелестная, этим и 
вызван особый к ней интерес. «По
смотрим, посмотрим»... — произ
носит преподаватель многозначи
тельно.

И сестра-шпаргалка здесь 
явно не поможет. Некоторые 
преподаватели приветствуют 
написание шпаргалок, придер
живаясь такой позиции, что пока 
студент их пишет, то хоть что-то

В сессию и отличники
грешат

В МЕДИЦИНСКОЙ АКАДЕМИИ СОБРАНА 
ЦЕЛАЯ КОЛЛЕКЦИЯ ШПАРГАЛОК

запомнит. Но в Медакадемии с 
этим строго.

— Если вижу, что студент спи
сывает — сразу выгоняю с экза
мена, — говорит Сергей Владими
рович. — Для студентов немеди
цинских специальностей списы
вание еще допустимо, для буду
щих врачей — нет. От качества их 
знаний зависит человеческая 
жизнь.

Для избавления от соблазна 
легкой сдачи в аудитории даже ус
тановили две антенны — своеоб
разная радиозаглушка. Мобиль
ные телефоны здесь не ловят. Так 
что хитрость с наушником и с си
дящим наготове товарищем, кото
рый, вооружившись конспектами, 
готов диктовать ответ, не пройдет. 
Повторится история из комедии 
«Приключения Шурика», где так не 
повезло изобретательному сту
денту с гвоздикой в кармане и с 
якобы больным ухом. И объявле
ние с райским обещанием, кото
рое можно встретить в любом 

учебном заведении: «Микронауш
ник. Стоимость — 6500 руб. Арен
да — 800 руб. в сутки» — не приго
дится.

Тем не менее какой студент без 
шпаргалки... Даже отличник хоть 
раз, да согрешил, сдавая экзамен. 
Страх получить «хвост» заставля
ет идти на невероятные выдумки. 
У сотрудников кафедры гистоло
гии, цитологии и эмбриологии 
имеется целая коллекция конфис
кованных шпаргалок. Самые вы
дающиеся размещаются на стен
де. Под стеклянными колпаками 
представлены старинные микро
скопы, а рядом — изобретения на
ших дней, современные шпаргал
ки.

— Раньше дневной улов со
ставлял более двадцати шпарга
лок в день, — говорит заведующий 
кафедрой, — сейчас студенты раз
ленились. Рукописные шпаргалки 
— это вообще редкость. Все боль
ше в электронном варианте. В 
последнее время часто сканиру

ют книжные страницы, потом 
уменьшают, распечатывают — по
лучается крохотная книжечка- 
шпаргалка... Вот эти бумажные 
груды — урожай одного года. Но 
стенд сильно пострадал. От сту
дентов, кстати. Они взломали за
мочек и выгребли часть шпарга
лок. Видимо, особо их впечатлив
ших.

Тонкие бумажные ленточки дли
ною в несколько метров, мини
книжечки, линейки и ручки, на ко
торых иголкой нацарапаны пока
затели крови, целые рулоны под
сказок. И все исписано крошеч
ными буковками или распечатано 
мелким шрифтом.

Студенчество на выдумки хит
ро. Заветные листочки скрывают
ся за манжетами рубашек, отво
ротами рукавов, под резинкой чул
ка, под ремешком часов. Еще один 
излюбленный способ — вписы
вать ответы между строк методи
чек, словарей, справочников, ко
торыми разрешено пользоваться 

на экзамене, или же прятать 
шпаргалки в калькуляторах, в фут
лярах для очков.

В экспозиции есть такой фут
ляр с контрабандной начинкой. 
Правда, и очки там есть — списы
вание не прошло безнаказанно, и 
студент очков лишился.

Не удается нам увидеть шпар
галку в виде патронташа — укра
ли. А представляла она собой пояс 
с ячейками, в которые, как патро
ны, засовывались шпаргалки.

— А вы, когда студентом были, 
списывали?

— Шпаргалки писал — это точ
но, — признается Сергей Сазо
нов. — Но сам процесс их достава
ния на экзамене был для меня 
очень сложен. Казалось, что все в 
этот момент только на меня и 
смотрят. Поэтому больше исполь
зовал их не для списывания, а для 
уверенности — когда они в карма
не лежат, то спокойнее.

Об этом же говорит Лена, сту
дентка второго курса педиатри
ческого факультета:

— Для меня сессия — это бес
сонные ночи и горы книг на столе. 
Я стараюсь учить, но и шпаргалки 
пишу. Хоть и не списываешь, они 
на экзамене душу греют. Папа де
лился со мной опытом, он в свое 
время делал шпаргалки на резин
ке: писал ответ на бумажке, а на 
обратной ее стороне скотчем кре
пил резинку, другой ее конец при
вязывал к руке. В случае опаснос
ти он выпускал шпаргалку, и она 
«запрыгивала» в рукав. Меня в 
списывании больше всего пугает 
один момент: как бы шпаргалки из 
меня не выпали. Вот представьте: 
подходишь к преподавателю за 
билетом или отвечать, а они выле
тают и, медленно кружась, падают 
к его ногам...

Татьяна ЕРМОЛАЕВА
Фото

Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

Вокруг елки с котом Леопольдом
СЕРОВ. В городе накануне выходных закончились рождественс

кие гулянья, приуроченные к школьным каникулам. А незадолго до 
этого, в самый канун Рождества, для детей с ограниченными воз
можностями здоровья в Центре детского творчества состоялся 
праздник рождественской елки, на который детей и их родителей 
по традиции пригласил глава Серовского городского округа Влади
мир Анисимов.

Как рассказывают в пресс- 
службе главы округа, в этот день

состоялись сразу три представле
ния. Их подготовили сотрудники и

юные воспитанники ЦДТ. На праз
дничных мероприятиях побывали 
несколько сотен детей разного 
возраста.

Для всех ребят было разыграно 
представление с участием ска
зочных персонажей: кота Лео
польда, мышей, разбойников, сне
говиков, а также Деда Мороза и 
Снегурочки. Дети весело водили

хороводы вокруг нарядной елки, 
пели песни.

Каждый ребенок после празд
ничной рождественской програм
мы получил сладкий подарок.

В пресс-службе Владимира 
Анисимова отмечают, что празд
ник рождественской елки открыл 
серию мероприятий для детей с 
ограниченными возможностями

здоровья, которые предусмотре
ны специальным разделом муни
ципальной целевой программы 
дополнительных мер социальной 
поддержки населения. Среди дру
гих интересных событий — гряду
щий фестиваль «Мы все можем», 
туристический слет «Присоеди
няйтесь», а также различные раз
влекательные программы, кото
рые предполагается приурочить к 
различным государственным 
праздникам.

Максим ГУСЕВ

Откуда деньги на подарки?
Вы полагаете, что самые крутые подарки преподносят только 

на юбилей?
Или на худой конец просто на день рождения?
Один из екатеринбургских банков провел опрос горожан, в котором 

приняли участие свыше 300 человек. Каждый пятый из них признался, 
что новогодние подарки для родных он купил на ранее сделанные сбе
режения, а каждый восьмой сообщил, что брал для этого кредит.

Лишь один процент опрошенных потратили деньги, которые специ
ально сняли с банковского вклада, еще три процента просто заняли 
деньги у друзей.

Нашлись и такие, кто вовсе не делал никаких подарков на новогод
ние праздники. Их набралось 19 процентов.

Любовь ГОРИНА

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 
355-91-16— с 12 до 17часов 16 января Атмосферное давление — 

747—748 мм рт. ст.

Переменная облачность, 
без осадков.

Ветер южный, 
1—5 м/с.

Температура воздуха 
ночью - -18° - -20°, 
днем —17” - -18°.

Любые объявления

1
по шел. 371-38-75 с 10.00 до 13.00

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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ШЛ ев их двигателей напоминает вой самолетных турбин. 
Uj Они рявкают огнем так, что выхлоп орудия сжигает траву 
шГ и даже не самые впечатлительные натуры хватаются за 
сердце. При весе почти в 50 тонн они разгоняются так, что 
подлетают на трамплине и не разваливаются, плюхнувшись на 
каменистую землю. Для кого-то они «потенциальный против
ник», для кого-то — непонятные железные чудища. Для ураль
цев же — гарантия рабочих мест и источник дохода. Мы делаем 
танки!

Безусловным лидером в произ
водстве танков на Руси сегодня яв
ляется ФГУП «ПО «Уралвагонза
вод». Впрочем, правильнее ска
зать — являлся. Начиная с августа 
прошлого года, УВЗ вступил на 
путь серьезнейших структурных 
преобразований. Во-первых, 
ФГУП должен пройти процедуру 
акционирования и превратиться в 
ОАО. Соответствующий указ под
писал президент Владимир Путин. 
Теперь это будет ОАО «Научно- 
производственная корпорация 
«Уралвагонзавод» (НПК «Уралва
гонзавод»). Однако это лишь пер
вый шаг к настоящим преобразо
ваниям. Вторым станет превраще
ние НПК «Уралвагонзавод» в мощ
ный бронетанковый холдинг. «Ре
шение о создании холдинга 
принято», — сообщил генеральный 
директор УВЗ Николай Малых пе
ред самыми новогодними празд
никами. Учитывая обычную осто
рожность высказываний Николая 
Александровича на предмет 
«спецтехники», вопрос действи
тельно можно считать решенным.

Что касается создания холдин
га, существует как минимум одно 
встречное мнение: объединение 
всего танкостроения в одних руках 
может привести к застою отрасли. 
Ведь лучшее выбирается из срав
нения равных. Однако чего уж гре
ха таить, Уралвагонзавод и сегод
ня фактически является монополи
стом в отечественном танкострое
нии. Единственный конкурент, за
вод «Омсктрансмаш», впал в кому 
почти десять лет назад. И созда
ние холдинга — это не просто ук
рупнение отрасли, а способ сохра
нить то, что осталось.

Да, с одной стороны, для воен
но-промышленного комплекса 
(ВПК) сегодня наступают светлые 
деньки. Оборонный заказ не толь
ко растет, но еще и оплачивается. 
Однако даже этот несопоставимый 
с советскими временами финан
совый ручеек не все могут исполь
зовать. Как, например, Рубцов
ский машиностроительный завод, 
который должен войти в бронетан
ковый холдинг, не смог выполнить 
в 2007 году оборонный заказ.

Всего в новый холдинг войдет 
не менее двух десятков различ
ных производственных и научно- 
исследовательских предприятий

Новый глава ГУФСИН
ЕКАТЕРИНБУРГ. Отголоски осеннего бунта в Кировградской дет
ской воспитательной колонии управления Федеральной службы 
исполнения наказаний по Свердловской области слышны и се
годня, спустя три месяца после тех трагических событий. На
помним: тогда здесь, на своем служебном посту, погиб один из 
сотрудников регионального ГУФСИН дежурный капитан Анато
лий Завьялов.

Вскоре свердловское област
ное ведомство исполнения нака
заний возглавит нынешний глава 
УФСИН по Владимирской облас
ти Александр Ладик. Ожидается, 
что он займется реформирова
нием перегруженной и проблем
ной системы ФСИН Среднего 
Урала. На минувшей неделе кан
дидатуру Ладика одобрил губер
натор Свердловской области 
Эдуард Россель.

В ноябре 2007 года начальник

МАСТЕР-КЛАСС 
ДЛЯ ПРЕСТУПНИКОВ

КВАРТИРНЫЕ ВОРЫ 
ПОРОЙ ЗАПУТЫВАЮТСЯ В СВОИХ СЕТЯХ

ЕКАТЕРИНБУРГ. «В праздничные новогодние каникулы в городе 
было совершено более 20 квартирных краж, ни одно из этих пре
ступлений, к сожалению, не удалось раскрыть По горячим сле
дам», — рассказал на недавней встрече с журналистами в реги
ональном информационном центре «ИТАР-ТАСС-Урал» замести
тель начальника оперативно-розыскной части Управления уго
ловного розыска криминальной милиции ГУВД по Свердловской 
области Иван Никитин.

На территории Среднего Ура
ла в эти же дни была совершена 
81 кража, преступников удалось 
найти в 21 случае.

По словам Ивана Петровича, в 
новогодние праздники количе
ство похищений не увеличивает
ся, так как граждане сидят дома, 
отмечают торжества. А воры, как 
правило, предпочитают работать 
утром в будни, когда люди на ра
боте и в квартире никого нет. Хотя 
в редких случаях правонарушите
ли идут на дело ночью, особенно 
если установили, что хозяин 
куда-либо уехал или отсутствует 
уже несколько дней.

— Взлом, доступ через окно, 
подбор ключа — самые популяр
ные способы совершения квар
тирных краж, — говорит Иван Ни
китин. — Только в минувшем году 
в Екатеринбурге было зафикси
ровано более двух тысяч таких 
преступлений, из них удалось 
раскрыть только четверть. В го
родах и поселках Свердловской 
области совершена 8041 квар
тирная кража, преступников уда
лось найти в 2812 случаях.

Специалисты советуют граж
данам принять профилактичес

из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Нижнего Новгорода и Сибири. В 
том числе и завод «Омсктранс
маш». Из Свердловской области 
холдинг объединит «Уралтранс- 
маш» (самоходные орудия), ФГУП 
«Завод №9» (пушки для танков и 
самоходок), УралНИТИ (Екате
ринбург), ФГУП «Уральское кон
структорское бюро транспортно
го машиностроения», ОАО 
«Уральский научно-технологи
ческий комплекс», ОАО «Уралкри- 
омаш» (Нижний Тагил), ОАО «Ка
менск-Уральский литейный за
вод». Первоначально шла речь 
еще о ряде предприятий. Напри
мер, рассматривалось включе
ние в холдинг «Мотовилихинских 
заводов» (Пермь), но контрольно
го пакета акций этого предприя
тия у государства нет, а собствен
ники вступать в бронетанковый 
холдинг отказались. Однако и без 
них груз на плечи УВЗ ложится 
немалый.

И не случайно на своей предно
вогодней пресс-конференции 
сквозь оптимизм Николая Малых 
проглядывала озабоченность:

— Графики, которые мы соста
вили для исполнения указа пре
зидента, выполняются. Однако 
есть различные проблемы. Так, 
уже сегодня видно, что в холдин
ге есть предприятия, которые по
тянут Уралвагонзавод вниз и ему 
придется выступать в роли дой
ной коровы, чтобы исправить на 
них ситуацию. А это достаточно 
крупные производства, игравшие 
в советское время не последнюю 
роль в оборонном комплексе на
шей страны. К примеру, рубцовс
кий завод практически не рабо
тает. К программе его реанима
ции мы еще не приступили. На
метки есть, но пока даже прибли
зительно нельзя сказать, во 
сколько это обойдется. Реанима
ция омского завода, по нашим 
прикидкам, выльется в три мил
лиарда рублей. Это только для 
того, чтобы каким-то образом за
ставить его шевелиться. О том, 
что там сейчас происходит, вид
но хотя бы по тому, что на крышах 
цехов выросли деревья высотой 
10—15 метров...

Таков второй аспект создания 
холдинга именно вокруг Уралва
гонзавода. Это предприятие — не

УФСИН по Свердловской области 
генерал-майор Николай Ткачев 
был освобожден от занимаемой 
должности из-за массовых беспо
рядков во второй Кировградской 
колонии. Тогда, 16октября, группа 
несовершеннолетних преступни
ков напала на свою охрану и попы
талась отнять у нее оружие. В ре
зультате погиб не только охран
ник, но и двое осужденных.

Новый глава Свердловского 
управления Федеральной служ

кие меры, чтобы обезопасить 
свое жилище. К примеру, укре
пить входные двери, установить 
на них как минимум два замка. Не 
сообщать малознакомым людям о 
своих поездках, попросить сосе
дей, чтобы вовремя вынимали 
корреспонденцию из почтового 
ящика, так как накопившиеся 
письма и газеты свидетельству
ют о длительном отсутствии хо
зяев квартиры, что может при
влечь преступников.

По словам специалистов, мод
ные сегодня сейф-двери — не 
панацея от всех краж.

— Когда в Екатеринбурге стали 
их устанавливать, специально из 
другого региона России приехал 
человек, который провел мастер- 
класс для преступников на тему 
«Взламывание сейф-дверей», — 
вспоминают сотрудники правоох
ранительных органов.

Также квартирные воры могут 
просто вырезать дверь. Подоб
ный случай был зафиксирован в 
нашей области. Мужчина вернул
ся из долгой командировки до
мой, а у него дверь сняли, ценно
сти вынесли, а в пустую квартиру 
заселились бомжи...

ГЛАВНЫЙ ПО ТАНКАМ

просто венец длинной цепочки 
производства танков, но и один из 
экономических лидеров России. 
За счет продукции гражданского 
назначения (вагоны, цистерны, эк
скаваторы, тракторы, ПУМы и т.д.) 
объединение получает более 70 
процентов прибыли. Причем 
гражданское производство все 
расширяется. В 2007 году эконо
мические показатели УВЗ на 29 % 
выросли по сравнению с 2006 го
дом. Тенденция роста сохраняет
ся. Так, если в прошлом году было 
выпущено порядка 14800 полува
гонов, то в 2008 году планируется 
произвести их уже 18100. В неда
лекой перспективе производство 
вагонов должно достигнуть пока
зателя 25000 в год. В сентябре 
Уралвагонзавод подписал трех
летний контракт с ОАО «РЖД» на 
поставку 40650 полувагонов. Сум
ма сделки около 68 миллиардов 
рублей. Ведется подготовка кон
вейера по сборке 10000 колесных 
тракторов в год.

Кроме того, значительный до
ход приносят пусть и нерегуляр
ные, но крупные экспортные кон
тракты УВЗ по поставкам танков в 

бы исполнения наказаний Алек
сандр Ладик родился в 1956 
году в городе Валдае Новгород
ской области, окончил Высшую 
заочную юридическую школу 
МВД, позже — Академию МВД 
России.

Во Владимирской области он 
не только улучшил условия содер
жания заключенных, но и создал 
условия для продуктивной работы 
сотрудников исправительных уч
реждений. Такая активность Алек
сандра Ладика исполнительной 
системе Среднего Урала будет 
только на пользу. Сегодня у нас 
действует большая и весьма про
блемная система исполнения на
казаний. В Свердловской облас
ти отбывают наказание около пя
тидесяти тысяч заключенных. Это 
один из самых высоких показате
лей постране.

Максим ГУСЕВ

Помимо укрепления квартир, 
горожанам советуют поставить их 
на охрану.

— В 2007 году нашими сотруд
никами было принято более 40 
тысяч квартир жителей области 
на охрану, большая часть их вла
дельцев — екатеринбуржцы, — 
рассказал заместитель началь
ника Управления вневедомствен
ной охраны при ГУВД по Сверд
ловской области Валерий Епу- 
раш. — Ежедневно на службу вы
ходят 67 групп задержания по три 
человека. В прошлом году они су
мели поймать 38 преступников, 
которые посягали на охраняемые 
квартиры. При этом правонару
шителям не удалось совершить 
ни одной квартирной кражи.

Также горожанам советуют 
приобрести переносную кнопку 
экстренного вызова милиции.

...Нередко преступники попа
дают в нелепые ситуации. К 
примеру, в 2006 году в Орджо- 
никидзевском районе молодой 
человек решил совершить кражу 
в квартире на девятом этаже. Он 
проник в нее через крышу по ве
ревке. Забрав все ценности, 
злодей обратно возвращался 
тем же способом. Однако бедня
га запутался в веревке и повис 
на высоте. Воришка стал кри
чать и звать на помощь. Снима
ли его сотрудники МЧС, которые 
потом передали преступника в 
милицию.

Ольга СЕМЕНОВА

НАЧИНАТЬ ВОЗРОЖДЕНИЕ ВПК 
ПРИДЕТСЯ С ОЧИСТКИ КРЫШ ОТ... ДЕРЕВЬЕВ

Индию (780 миллионов долларов) 
и Алжир (один миллиард долла
ров). В 2007 году, поданным Мин
обороны, УВЗ заключил еще один 
контракт на поставку танков Т-ЭОС в 
Индию. Ни опровергать, ни под
тверждать эту информацию Нико
лай Малых не стал, однако уточнил, 
что УВЗ обеспечен заказами на 
«спецтехнику» до 2010 года. Дума
ется, что свою лепту в загрузку 
танкового конвейера внесло и оте
чественное Министерство оборо
ны. В частности, гендиректор со
общил, что в 2008 году предприя
тие произведет поставку для Рос
сийской армии первой партии но
вейших боевых машин поддержки 
танков (БМПТ). Причем в прошлые 
годы между заводом и военными 
существовали разногласия по по
воду цены танка. Теперь Николай 
Малых говорит, что этот вопрос ре
шен и прибыль предприятия по 
итогам 2007 года вырастет замет
нее, чем в 2006-м.

Разумеется, в правительстве 
РФ рассчитывают на то, что такой 
«коренник», как УВЗ, вытянет из 
экономической трясины всю уп
ряжку. Правда, и в Нижнем Тагиле

Осужденные
с ворохом диагнозов

ОСНОВНУЮ ЧАСТЬ ИНФЕКЦИЙ 
ОНИ ПРИНОСЯТ с воли

ЕКАТЕРИНБУРГ. Проблемам профилактики опасных заболеваний 
в местах лишения свободы была посвящена состоявшаяся не
давно в ГУФСИН по Свердловской области конференция. В ней 
приняли участие представители Медицинского управления обла
стной уголовно-исполнительной системы, правозащитной об
щественности, а также региональных и международных научно- 
исследовательских и медицинских организаций.

Как было замечено в ряде про
звучавших на конференции выступ
лений, Россия, к сожалению, по- 
прежнему входит в число стран с 
довольно высоким уровнем рас
пространения эпидемии ВИЧ. Со
гласно данным статистики, предос
тавленным специалистами регио
нального Центра по профилактике и 
борьбе со СПИДом и инфекцион
ными заболеваниями, в Сверд
ловской области за минувший год 
было зарегистрировано более 30 
тысяч ВИЧ-инфицированных. Наи
более высокие показатели распро
странения этой опасной болезни 
были отмечены в таких городах, как 
Кировград, Североуральск, Верх
ний Тагил и Екатеринбург. В ос
новном многие инфекции по-пре
жнему передаются при употребле
нии наркотиков, а также половым 
путем. Эпидемии ВИЧ, гепатитов 
различных типов и туберкулеза, 
долгое время считавшиеся отличи
тельной чертой неблагополучных 
слоев населения, сегодня уже выш
ли в так называемую общую среду 
— их жертвами все чаще становят
ся вполне обеспеченные обычные 
люди.

Обстановка в колониях и след
ственных изоляторах, вопреки 
ложным стереотипам, ничем не 
хуже, чем в целом в обществе. Не 
соответствуют действительности 
насаждаемые некоторыми сред
ствами массовой информации со
общения о чуть ли не тотальном 
распространении там различных 
инфекций. Однако уголовно-ис
полнительная система как часть 
общества не может быть отделена 
от его актуальных проблем. Меди
ки из учреждений ГУФСИН прила
гают все силы, для того чтобы си
туация с лечением заключенных 
изменилась в лучшую сторону, 
спасают десятки и сотни людей, но 
тем временем в колонии и СИЗО 
попадают все новые и новые паци
енты, подхватившие ту или иную 
заразу задолго до ареста и суда...

Эпидемиологическая ситуация 
в местах лишения свободы на 
Среднем Урале остается сложной. 
Так, по данным Медицинского уп
равления ГУФСИН, сейчас в ис
правительных колониях и след
ственных изоляторах Среднего 

тоже надеются на то, 
что государство не ос
танется в стороне.

— До 2010 года мы 
намерены инвестиро
вать в развитие произ
водства исключительно 
собственные и заемные 
средства. За 2007— 
2010 годы это составит 
порядка миллиарда 
евро. Кредиты преиму
щественно западных 
банков. В первую оче
редь от Чешского экс
портного банка. А с 
2010 года должно пойти 
государственное фи
нансирование. Оно 
есть и сейчас, но в не
значительных объемах. 
Предполагается, что 
господдержка заметно 
вырастет и составит 
примерно такую же 
сумму, которую нам се
годня удалось при
влечь на Западе. Уже 

сегодня мы за свой счет начали 
модернизацию производства на 
«Уралтрансмаше» и Заводе № 9...

У Николая Малых уже есть планы 
по загрузке мощностей предприя
тий, которые войдут в холдинг, он 
знает также, на каких участников 
холдинга сможет опереться.

— Вы знаете, что мы делаем 
пропашной трактор РТМ-160. Так 
вот, другие предприятия тоже бу
дут делать трактора, но классом 
несколько ниже. Например, в Ом
ске мы не только будем работать 
над сохранением производства 
военной техники, но и запускаем 
трактор мощностью 80—90 лоша
диных сил. Кроме того, в планах 
создание там завода малых се
рий по вагоностроению. Возрож
дать завод мы будем вместе с 
Челябинским тракторным заво
дом «Уралтрак» (ЧТЗ): они будут 
развивать тракторное направле
ние, мы — вагонное...

Параллельно с вопросами орга
низации холдинга и возрождения 
производства на ряде предприятий 
приходится решать и другие про
блемы, вытекающие одна из другой.

— В России сегодня, к примеру,

Урала находится 10,5 процента 
ВИЧ-инфицированных и 13 про
центов больных туберкулезом от 
общего числа жителей области, 
страдающих этими заболевания
ми. Особо отмечаются участивши
еся случаи у находящихся под 
следствием и осужденных сразу 
нескольких инфекций — ВИЧ, ту
беркулеза и вирусных гепатитов, 
как говорится, «в одном флаконе». 
Как показывает практика, пример
но две трети осужденных и арес
тантов, заболевших на воле, узна
ют диагноз, лишь попав в коло
нию, — сегодня имеется возмож
ность проводить иммунологичес
кие исследования, флюорогра
фию, брать различные анализы.

Главными центрами по противо
действию этим заболеваниям в 
пенитенциарной системе Сверд
ловской области сегодня являют
ся больницы Екатеринбургской ко
лонии №2 и Нижнетагильского ле
чебно-исправительного учрежде- 
ния№51. В ЛИУ№ 51 уже два года 
действует специализированное 
отделение на пятьдесят мест для 
больных с двойным диагнозом — 
ВИЧ-инфекция и туберкулез. Еже
годно в медицинских учреждениях 
областной пенитенциарной систе
мы проходят стационарное лече
ние более тысячи ВИЧ-инфициро
ванных осужденных. Только в ми
нувшем 2007 году, входе реализа
ции специализированных феде
ральных и областных государ
ственных программ, на их лечение 
были выделены антиретровирус
ные препарать) на сумму в 15,2 
миллиона рублей.

Медики из областного ГУФСИН 
и специализирующихся на борьбе 
с эпидемиями XXI века обществен
ных организаций успешно взаи
модействуют уже более семи лет. 
Первый гуманитарный проект по 
борьбе с ВИЧ, гепатитами и ту
беркулезом в зонах Среднего Ура
ла стартовал еще в феврале 2000 
года, имел неплохой результат и с 
тех пор был неоднократно повто
рен. В 2006 году эта деятельность 
получила поддержку со стороны 
правительства Свердловской об
ласти, выделившего дополнитель
ные средства на лечение осужден
ных.

нет нормального тракторного ди
зеля. Он нужен самому Уралвагон
заводу для РТМ-160. Двигатель 
разрабатывает ЧТЗ, и те вариан
ты, что уже есть, внушают надеж
ду. Но его разработка ведет за со
бой следующую проблему: для 
производства нового дизеля тре
буется провести техперевооруже
ние ЧТЗ. Я пока не могу его финан
сировать, так как у нас разные 
формы собственности, но реше
ние найдется. Уже идет проработ
ка комплекта необходимого обо
рудования, которое будет закуп
лено у лучших западных произво
дителей. А получив хороший трак
торный дизель, мы создадим 
хороший задел для производства 
нового танкового двигателя...

Николай Малых энергичен. Он 
берет на себя заботу о предприя
тиях, которые должны войти в бро
нетанковый холдинг, не дожидаясь 
окончательного юридического 
оформления новой организации. 
Строит планы, прикидывает, где 
какие производства можно будет 
организовать, готовится срубать 
деревья на крышах и привлекать 
рабочие руки на обезлюдевшие 
заводские площадки.

В первом квартале этого года 
Уралвагонзавод должен стать ак
ционерным обществом. Также 
пройдет акционирование всех гос
предприятий, которые войдут в 
холдинг. По понятным причинам 
контрольный пакет акций будет со
средоточен в руках государства. По 
словам гендиректора, он скорее 
всего будет отдан Уралвагонзаводу 
в доверительное управление. Че
рез него же будет осуществляться 
государственное финансирование 
всего холдинга. Уже имеющиеся 
доли частных собственников в ка
питале акционерных обществ будут 
либо выкуплены, либо, в ходе допэ
миссии и переоценки стоимости 
имущества, размыты до мизерных 
величин. После окончания проце
дуры акционирования начнется 
следующий этап создания холдин
га. Соответствующий указ прези
дента должен увидеть свет в 
июле—августе этого года.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ
Фото автора

Усилиям работающих в регио
нальных колониях и СИЗО людей в 
белых халатах дал высокую оценку 
один из зарубежных гостей и учас
тников нынешней конференции — 
представитель Евразийской обра
зовательной программы США Гар
ри Дэннис. Доктор Дэннис прора
ботал в тюремной медицине бо
лее тридцати лет, пройдя путь от 
врача до руководителя медицинс
кой службы пенитенциарного ве
домства штата. В эксклюзивном 
интервью пресс-службе ГУФСИН 
по Свердловской области он от
метил, что проблема предотвра
щения смертоносных эпидемий в 
тюрьмах является актуальной для 
многих стран мира, включая наи
более развитые.

В своем выступлении Гарри 
Дэннис подчеркнул, что проблема 
опасных болезней не имеет гра
ниц, она существует повсюду, и не 
только в местах лишения свободы. 
По его словам, из двух с лишним 
миллионов заключенных, которые 
сегодня находятся в американских 
тюрьмах, большинство отбывают 
наказание за преступления, так 
или иначе связанные с наркотика
ми, и потому нередко попадают в 
так называемые группы риска. По 
данным проводившихся не так 
давно исследований, 1,8 процента 
из тех, кто отбывал срок в ряде пе
нитенциарных учреждений США, 
оказались зараженными ВИЧ, и 
Этот показатель несколько выше, 
чем в целом в обществе. Анало
гичные проблемы существуют и в 
других государствах, и везде их 
стремятся как-то решать. Доктор 
Гарри Дэннис рассказал, что во 
многих американских штатах дей
ствуют пенитенциарные образо
вательные программы, направ
ленные на профилактику инфек
ций.

Лейтмотивом большинства вы
ступлений участников проведен
ной в областном ГУФСИН научно- 
практической конференции стала 
необходимость объединения уси
лий общественности, ученых и со
трудников государственных уч
реждений в работе по предупреж
дению эпидемий. По мнению выс
тупавших, здесь требуется комп
лексный подход, активизация со
вместной работы по диагностике, 
улучшению качества медицинских 
услуг, профилактическому обуче
нию всех граждан.

Дина ГУСЕВА, 
специалист 

пресс-службы ГУФСИН 
по Свердловской области

❖ Сахалинский теплоход 
«Крильон» сел на мель в бухте 
Ольга Приморского края. Круп
ное судно длиной 140 метров 
пришло сюда за грузом леса, но 
мощным ветром и дрейфующи
ми льдами было вынесено на 
песчаную отмель в ста метрах от 
берега. Сейчас на помощь 
«Крильону» из Владивостока 
спешит морской спасательный 
буксир «Лазурит». Никто из 18 
членов экипажа теплохода «Кри
льон» не пострадал. Судно не по
лучило пробоин, загрязнения 
акватории бухты Ольга нет.

❖ По последним данным, на
воднение в Мозамбике унесло 
50 человеческих жизней за пос
ледние десять дней, подъем 
воды в реках продолжается. Де
сятки тысяч человек вынуждены 
были покинуть свои дома. 72 ты
сячи человек лишились крова. 
Небывалые за последние сто лет 
ливни привели к широкому раз
ливу рек Замбези, Пунгве, Бузи 
и Саве. Уничтожены посевы про
довольственных культур в про
винции Софала. Реальна опас
ность распространения инфек
ционных заболеваний.

❖ Около 600 человек погибли 
в Кении в ходе вооруженных 
столкновений, которые последо
вали после президентских вы
боров 27 декабря. Эти данные 
привели вчера неправитель
ственные организации, которые 
считают, что число погибших 
может быть больше в случае 
продолжения беспорядков. 
Большинство кенийцев были 
убиты после объявления о побе
де на выборах действующего 
главы государства Мваи Кибаки 
в ходе прокатившихся по стране 
межплеменных столкновений 
между сторонниками оппозиции 
и полицией и других проявле
ний насилия.

❖ Восстановлено электро
снабжение отдаленного Эрзинс- 
кого района Тувы, где более 11 
тысяч человек в 45-градусный 
мороз оставались без электри
чества из-за аварии на ЛЭП. 
Неисправность на ЛЭП устране
на силами аварийных бригад 
компании «Туваэнерго». Авария 
на ЛЭП, идущей в пригранич
ный с Монголией Эрзинский 
район, произошла накануне на 
одной из опор линии, располо
женной на горном перевале.

❖ Классик французской хо
реографии, выдающийся ба
летмейстер Ролан Пети прини
мал поздравления с 84-летием. 
Как признался мастер, лучший 
подарок он получил от Большого 
театра России. Балет прослав
ленной труппы, триумфально га
стролирующей сейчас на сцене^ 
Гранд-Опера, показал в день 
рождения мэтра спектакль, по
ставленный им в ГАБТе, — «Пи
ковую даму» на музыку Чайковс
кого, главные партии в котором 
блистательно исполнили Илзе 
Лиепа, Светлана Лунькина и Ни
колай Цискаридзе.

❖ Заставить вновь работать 
умершее сердце удалось уче
ным из медицинского центра 
штата Миннесота. Как сообщила 
британская радиокомпания Би- 
би-си, исследование проводи
лось на сердце крысы. Ученые 
изъяли из сердца все мускуль
ные клетки, оставив при этом 
сосуды и клапаны. На место 
мертвых мускульных клеток 
были помещены стволовые клет
ки и вызван процесс их роста. В 
результате произошло полное 
обновление этихтканей, и серд
це вновь заработало

❖ Редчайший двуцветный 
лобстер попался рыбакам у по
бережья провинции Новая Шот
ландия. Одна половина панциря 
и одна клешня у него обычного 
серо-зеленого цвета, вторая по
ловина — ярко-оранжевого. 
Уникум, получивший прозвище 
«Джей», не разделит участь 
миллионов своих собратьев и не 
попадет на стол гурману. Его пе
редали для изучения в Бедфор- 
довский институт океанографии 
в Дартмуре.

❖ Сын Усамы бен Ладена по
просил вид на жительство в Ве
ликобритании. 26-летний Омар 
и его 52-летняя жена, англичан
ка Феликс-Браун, у которой трое 
детей от предыдущих браков и 
пять внуков, прошли собеседо
вание в посольстве Великобри
тании в Каире. Сын всемирно 
известного террориста обра
тился за британским видом на 
жительство. Переехав, они с же
ной планируют завести ребенка 
от суррогатной матери.

❖ ЦИК потратит 220 милли
онов рублей на кампанию, при
зывающую избирателей при
нять участие в выборах прези
дента РФ. В ходе подготовки к 
выборам в Думу на эти цели 
было потрачено на 20 миллионов 
рублей меньше. По мнению 
ЦИК, именно удачно проведен
ная информационная кампания 
стала причиной высокой явки на 
выборах в Госдуму.

❖ «Русские торги», проведен
ные в 2007 году крупнейшими в 
мире аукционными домами 
Christie's и Sotheby’s, принесли 
324,9 миллиона долларов — на 
45 процентов больше, чем в 2006 
году. Объем продаж русского 
искусства у Sotheby’s вырос на 
18 процентов — до 180,9 милли
она, у Christie’s на 87 процентов 
— до 144 миллионов долларов.

По материалам 
Интернета
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Ж
урналисты старшего 
поколения, конечно, по
мнят эту песню: «Чело
век над картою затих. Ты его по- 

дружескипоймешь...» — ну и т. д.
Конечно, и тогда, в 60—70-е 

годы, знающие люди безмерно 
удивлялись:какой это чудак-ре
дактор — и центральной газеты, 
и тем более «районки» — будет 
держать в штате журналиста, 
только и умеющего, что круглосу
точно не спать да без устали пе
редвигаться пешим порядком. И 
все эти подвиги совершать 
«ради нескольких строчек в газе
те»...

Но песню, благодаря бархат
но-душевному баритону Влади
мира Трошина, подхватили. И 
пели-таки, пели даже и на журна
листских вечеринках.

Старая эта песня напоминает 
мне о многих эпизодах моей «на- 
сменовской» молодости.

Подобных историй, с годами 
переходящих в разряд легенд, в 
любой редакции — уйма.

Читая же эти заметки, поверь
те: они ни на йоту не вымышлены, 
и могут быть подтверждены лю
бым здравствующим ныне ста
рым «насменовцем».

Допущена лишь некоторая 
«корректура» фамилий, иной раз 
— имен персонажей. Во-первых, 
некоторые надо бы упоминать в 
другом жанре и ином тоне, во- 
вторых — уж больно в «нештат
ные» ситуации описываемые 
люди попадали. В том числе и 
автор этих строк, то есть «стро
чек».

«ВАРШАВА
ПОДЖИМАЕТ ВЫМЯ»
Евсеев, едва придя в «На сме

ну!», сразу обрел популярность. 
Причем громовую.

До редакции он был строите
лем, и в теме, в общем, ориенти
ровался: написать репортаж со 
стройплощадки или зарисовку о 
строителе для него, считал он, — 
так, «семечки».

Евсеев, кроме того, был ис
кренне убежден, что любая его 
публикация, даже та, которая еще 
«в чернильнице», прямо-таки об
речена на шумный успех. Что это 
— святая истина, мы вскоре убе
дились.

Однажды оказалось: некого по
слать «освещать» областной кон
курс молодых доярок.

Строитель Евсеев вызвался 
добровольцем.

— Ты там в технологию особо
го не ударяйся, главное, чтоб об
разно, с душой и кратко. Двести 
строк! — напутствовал ответ
ственный секретарь.

Евсеев примчался на конкурс, 
сориентировался в обстановке и 
быстренько взял интервью у од
ной из доярок-победительниц.

Успех интервью дополнитель
но гарантировала диковинная по 
тем временам оргтехника. Это 
сейчас диктофон — штука доста
точно банальная, а тогда все жур
налисты-газетчики корпоратив
но-люто завидовали коллегам с 
радио и ТВ, ранее нас вооружив
шихся диктофонами.

Репортер поступил гениально 
просто: сунул микрофон под вес
нушчатый нос девчушки-доярки, 
нажал клавишу записи и ободря
юще подмигнул:

— Ну-ка, расскажи про кон
курс, про работу свою, да поинте
ресней, поживей!

Донельзя смущенная вначале 
— ведь из об-лас-ти (!) из-за нее 
человек приехал, юная доярка 
вскоре приободрилась, разгово
рилась и под конец интервью до
верительно сообщила репортеру 
даже клички своих коров, кото
рые все как одна были высоко
удойными, умными и покладис
тыми.

— Кроме Варшавы! Не зря, 
видно, кличку ей такую заковыри
стую дали... Ты к ней — с доиль
ным аппаратом, а она характер 
свой показывает да вымя-то и 
поджимает!

Через день редакционная ма
шинистка отдала Евсееву отпеча
танный текст. Перечитав, тот бух
нул кулаком в широкую грудь: мо- 
гем, когда захотим, а хотим — 
всегда!

Призадумался: надо бы «тех
нологию» подсократить, всякие 
там молокопроводы-сепараторы 
да заголовок ударный присоба
чить, чтоб поживей материал 
выглядел...

Недрогнувшей рукой начертал 
заголовок и пошел сдавать запла
нированный в очередной номер 
дояркин монолог в секретариат.

Сухарь-ответсек евсеевский 
заголовок вычеркнул, заменив 
другим. А жаль — прежний был 
кратким, эмоционально насыщен
ным и даже где-то берущим за 
душу...

Как вы, конечно,догадались — 
именно его я и позаимствовал в 
качестве заголовка этой главки.

КЛАССОВАЯ
БОРЬБА

Обсуждение праздничного, 
первомайского, номера газеты 
зашло в тупик... Идея была нужна, 
идея! Она озарила, помнится, Бо
риса Тимофеева, признанного 
редакционного мэтра, одного из 
первых лауреатов областного 
конкурса журналистского мастер
ства.

— Повисим на телефонах, му
жики да бабоньки, — призвал он 
к действию коллег. Узнаем в горо
дах, а также весях области нашей 
адреса и фамилии участников 
маевок начала века и — по коман
дировкам! Усекли?

Идея была единодушно и шум
но одобрена.

Я с фотокором поехал в Крас- 
нотурьинск. Помимо редакцион
ного задания, мне хотелось сде
лать давно намеченное: встре
титься с легендарным комсо
мольским вожаком Турьинских 
рудников в 30-х годах — П.Г. Чу- 
лочниковым, с которым был не
много знаком.

Три-четыре фамилии участни-

«РАДИ НЕСКОЛЬКИХ
СТРОЧЕК В ГАЗЕТЕ...»

О СТАРЫХ «НАСМЕНОВСКИХ» КОМАНДИРОВКАХ, ВСТРЕЧАХ, ПЕСНЯХ
13 января в стране 
отметили День 
российской печати. 
305 лет назад в этот 
день в Москве вышли 
в свет «Ведомости 
о военных и новых 
делах, достойных 
знания и памяти». 
Вместе со всеми к 
профессиональному 
празднику 
готовились
и журналисты 
«На смену!» — 
нынешние 
и особенно бывшие. 
Их дела, заботы, 
успехи памяти, 
несомненно, 
тоже достойны.

ков маевок были у меня в блокно
те, Краснотурьинский горком 
комсомола помог машиной, и я 
направился по первому «маевоч- 
ному» адресу.

Уже с порога понял: заплани
рованного, идеологически вы
держанного разговора не полу
чится: к ветерану забежал род
ственник, и в бутылке «Столич
ной» посреди стола оставалось 
всего ничего...

— Да ты проходи, малый, са
дись, — пригласил хозяин.

Отмахнувшись от протянутой 
книжечки «насменовского» удос
товерения, поинтересовался:

— С чем пожаловал-то?
Я объяснил.
— Жаль, не ко времени ты, — 

кивнул хозяин на родственника, 
моментально извлекшего из-под 
стола еще одну бутылку, — пируем 
мы маленько... Завтра уж заходи. 
А лучше — давай-ка с нами са
дись!

Но я, вспомнив о тоскующем в 
машине фоторепортере Калини
не, стоически отказался. Достав 
блокнот, прочитал ветерану фа
милии других участников маевок.

— Так... Этот — в Свердловск 
уехал, к детям... Этот — царство 
ему небесное... Этот — вторую 
неделю в больнице лежит.

—- А этого-то зачем и на каран
даш взял, Ваську-то?! — хозяин 
чуть не поперхнулся соленым 
огурцом, — нашли, тоже, маев- 
щика — он же у белых служил!

Распрощавшись и подбодрив 
обозленного от безделья Калини
на, я направился к Чулочникову.

Тот понимающе посмеялся над 
моим «проколом»:

— А что ты хочешь, так ведь 
тогда и было: ты — маевщик, а со
сед твой — на тебя доносчик...

Короче говоря, решили сфо
тографировать самого Чулочни- 
кова, участника маевок в 1905 
году, с пионерами.

Благо, школа, где Калинин мо
ментально набрал группу красно
галстучной детворы, была рядом 
и до места былых тайных собра
ний — тоже рукой подать.

Довольный съемкой фотокор, 
даже не перекусив, тотчас на
правился на станцию за билета
ми на обратный поезд до Свер
дловска.

При застолье я убрал в порт
фель свой блокнот.

— Павел Григорьевич! Как 
говорится, не для прессы... 
Верно, что вас где-то в тридца
тых годах из партии исключа
ли?

— Коли знаешь, так чего спра
шивать, — усмехнулся тот. — 
Только не из членов партии: я тог
да как комсомольский секретарь 
кандидатом ВКП (б) был.

И рассказал о давней истории, 
своеобразно дополнившей мои 

тогдашние — книжные, газетные, 
киношные — представления о 
«классовой борьбе».

Павлу позвонили из рабочего 
клуба:

— Приезжай скорее, тут буза 
идет!

Причина «бузы» имела самую 
что ни на есть классовую основу: 
сын местного горного инженера 
требовал, чтобы оркестр на 
танцах в клубе играл вальс... Но 
— дудки: комсомольцы и слушать 
не хотели мелкобуржуазную му
зыку — даешь нашу, рабоче-крес
тьянскую, кадриль!

От перепалки дошло и до пота
совки. Инженеров сын сбил с 
Павла шапку, тот нагнулся — под
нять...

— И как это рука у меня по кар
ману, будто сама, черканула! А 
там ножичек был...

...Под следствие и суд Павел 
не попал — скорее всего, партор- 
ганы посодействовали да ещё то 
помогло, что «идейный враг», от
лежавшись в больнице, счел за 
благо из Турьинских рудников 
уехать...

— Из кандидатов меня ис
ключили, но секретарем «ком- 
сы» оставили... Через год вос
становили кандидатом, а потом 
и в партию приняли... Будешь 
еще в наших краях, так милости 
прошу — есть о чем вспомнить- 
то!

Встретиться нам больше не 
довелось.

ПОЭТ 
с «комсомольской 

ТАЧАНКИ»
Была у нас ударная «сезонная» 

рубрика — «Комсомольская та
чанка». Во время посевной и убо
рочной кампаний два-три «на- 
сменовских» журналиста с фото
корреспондентом колесили по 
сельским районам области.

Привозили со страды репор
тажи и снимки, частенько отме
чаемые на редакционных «ле
тучках» и, случалось, поощри
тельно упоминаемые аж в обко
ме КПСС!

Что и говорить, съездить в ко
мандировку на «тачанке» было 
для каждого делом престижа... 
Да и хорошо ведь развеяться 
после прокуренной редакцион
ной колготни, побыть «на приро

де» и, на любителя, посидеть ве
черком с удочкой или с бутылоч
кой.

Любители последней, разуме
ется, преобладали.

В тот раз поехали Борис Ти
мофеев и Виталий, уже пробо
вавший перо и в стихах (стихи 
тогда тайно и явно писало про
центов девяносто «насменов- 
цев»).

Для досыла с «тачанки» была 

оставлена половина первой поло
сы.

Своей стенографистки в ре
дакции не было, текст из «глу
бинки», по договоренности ре
дакторов двух газет, принимала 
стенографистка «Уральского ра
бочего». Я поглядывал то на 
часы, то на телефон, постепенно 
закипая.

Сообщение от «тачанки» за
паздывало уже так, что когда за
звонила междугородная и я узнал 
в трубке голос Бориса, то сразу 
проорал ему три слова из экс
прессивной лексики.

— Погоди ты, не пыли, — сме
ясь, и явно не моей горячности, 
ответил тот. — Сейчас вот досыл 
стенографистке продиктую, а 
завтра увидимся — все расска
жу... В картинках!

— Надеюсь, досыл уже коррек
торы читают? — едва войдя в 
секретариат, величественно ос
ведомился назавтра Тимофеев. 
— Сидите тут, стулья давите, а мы 
там, на переднем крае борьбы за 
урожай...

— Короче, — рявкнул я, — ведь 
душу бы из нас вынули, если б из 
графика вылетели! Почему за- 
держка-то была?!

— Снимки фотокор отщел
кал, а мы договорились: Вита
лий первый кусок пишет, я — 
второй, — сдерживая смех, на
чал свое повествование Тимо
феев.

— Ну, выпили мы, после целого- 
то дня тряски в машине, рюмки по 
три супу (его коронное выраже
ние. — Авт. ) и — на боковую.

Утром я еще и встать-то не ус
пел, а в дверь Виталий вплыва
ет, розовый, прямо как заря 
Эос... Скромно так сообщает: 
пока ты дрых, я свой «кусок» уже 
написал!

Читай,тональность и основную 
мысль улавливай, а потом — и 
свое «мотай»...

— Ну, и что?
—■ Так ведь он, зараза, все в 

стихах написал!!!
Когда мы оба отхохотались, 

Борис добавил:
—Ну стихи, я тебе скажу, дале

ко, конечно, не Пушкин... Постой- 
ка, м-м-м...

«Мы снова в дороге, мы снова в 
пути, и наша тачанка, как птица, ле
тит. И вести хорошие, вести — та
кие: в Криулинском сеют с утра 
зерновые!»

Борис снова закатился хохо
том.

— Так я, представь, сначала 
высокую поэзию в презренную 
прозу преображал, а уж потом 
только за свой «кусок» сел... А ты 
на меня — матом!

Несколько лет спустя я узнал: 
Виталий написал слова задушев
ной песни «Тополек», которую 
даже исполнял Уральский народ
ный хор.

ИНТЕРВЬЮ
У ДЖЕЙМСА 
ОЛДРИДЖА

Не могу не вспомнить еще од
ного яркого «насменовца» — без
временно скончавшегося совсем 
молодым Вадима Костюкевича. 
Этот славный парень подавал 
большие надежды...

В редакции узнали о сенса
ции: через Свердловск вскоре 
проследует поездом знаменитый 
писатель Джеймс Олдридж.

Вадим узнал об этом вместе со 
всеми на «летучке».

Никому ничего не сказал, но 
через неделю принес в редак
цию... текст интервью со знаме
нитым англичанином!

Наверно, Вадиму сопутствовал 
целый комплекс журналистских 
удач и везений: через наглухо зак
рытый для иностранцев Сверд
ловск в те годы могли пропустить 
разве что всемирно известного 
писателя-антифашиста, к тому же 
лауреата международной Ленин
ской премии.

Как-то мы дежурили с Вади
мом по очередному номеру.

— Давай, Вадик, раскалывай
ся, как тебе удалось-то?!

— По блату! Знакомых желез
нодорожных начальников угово
рил тормознуть поезд на перего
не. Как удалось попасть сначала в 
вагон, а потом к нему в купе — от 
мандража и сам толком не по
мню...

— Значит, у Олдриджа пере
водчик был... Ты-то по-английски 
ни бум-бум, как же разговари- 
вал-то?

—А по-химмашевски, — своей 
обычной светлой улыбкой улыб
нулся Вадим (в редакцию он при
шел из химмашевской многоти
ражки).

Много лет спустя, после кончи
ны Вадима в жарком Намангане, 
от его тогдашнего сослуживца по 
газете «За химическое машино
строение», ныне известного 
уральского поэта Германа Ивано
ва, я узнал прелюбопытнейшие 
подробности о давней поездке 
Олдриджа на Урал.

Но первым-то тогда взял ин
тервью у знаменитости «насме- 
новец» — наш Вадик Костюкевич!

А коллегам из других газет 
был вставлен редкостный «фи
тиль»...

«ТО НЕ ВЕТЕР 
ВЕТКУ

КЛОНИТ...»
В редакцию на практику при

ехали слушатели отделения жур
налистики высшей комсомольс
кой школы.

И главным образом — слуша
тельницы, что месяц (или два, уж 
не помню) необычайно вдохнов
ляло всех галантных «насменовс- 
ких» кавалеров. Девчонки были 
без столичного выпендрежа, 
славные и, как вскоре выясни
лось, певучие.

Окончание практики венчалось 
застольем, и песен было перепе
то множество.

Наконец, настал момент испол
нения фирменной «насменовс- 
кой».

Слегка пошатнувшись, воздвиг 
над столом рыжую голову Тимо
феев...

И запел, привычно дирижируя 
прочими, рядовыми исполните
лями:

То не ветер ветку клонит,
Не дуб pa...
ох, не дубравушка шумит,
То мое сердечко стонет,
К-а-ак осе...
да как осенний лист, дрожит!
Голосистые гостьи примолк

ли...
Они, вероятно, знали эту пре

красную старинную песню, но 
кто-то шепнул, что для них ее 
исполнит специально подо
бранный квартет. И квартет был 
действително особенным, по 
составу почти интернациональ
ным: чуваш Уткин, «украинец» 
Тимофеев (коллега и лучший 
друг Бориса, кубанский казак 
Валентин Кононов, не без каза
чьей спеси называл русского 
вообще-то Тимофеева хитрым 
хохлом), якут Бурзалов... Во
кальные способности велико
россов довелось проявлять и 
мне.

Ежу понятно, что мы были на 
хорошем «взводе», яснее ясно
го, что тщились поразить слух 
и воображение вэкашовских 
дам, но честное слово даю: ни 
разу любимая «насменовская» 
песня не звучала в стенах ре
дакции так, как в тот вечер, — 
слаженно, проникновенно и 
без всяких, разумеется,«пету
хов».

ТУТ ВОШЕЛ 
КУЛЬТУРНЫЙ
ЧЕЛОВЕК...

Известие от «хорошо инфор
мированных источников» пора
зило редакцию как громом не
бесным. Мы узнали, что вот-вот 
«На смену!» посетит заведующий 
одним из ведущих отделов обко
ма КПСС.

Случай по тем временам экст
раординарный: в молодежную-то 
газету — да столь высокий чин!

Собственно, «гром поразил» 
отнюдь не всех. Один из ветера
нов редакции меланхолически 
высказался: главное — убрать с 
рабочих мест порожнюю винную 
тару. И философски добавил, 
мол, эка невидаль — как придет, 
так и уйдет.

В состоянии долговременного 
шока от атмосферного электри
чества пребывал только наш ре
дактор.

Он вообще-то был опытным 
журналистом и хорошим, доб
рым и понимающим малым. 
Мог, например, одолжить кому- 
нибудь до зарплаты энную сум
му...

И хотя точно знал, на что 
именно эта сумма будет истра
чена в ближайший же отрезок 
времени,не отказывал просите
лю никогда, при этом непремен
но говоря:

— Но потом уж, Юра (Толя, 
Боря, Вася — etc.), сразу же — за 
работу!

И никто из спасенных — ни 
разу! — редактора не подводил.

Единственным его недостат
ком была патологическая боязнь 
начальства, даже мелкосошково- 
го уровня.

Все это знали, втихомолку зу
боскалили, конечно, но стара
лись не травмировать человека, 
руководящего печатным орга
ном обкома ВЛКСМ, для которо
го «ЦУ» какого-нибудь инструк
тора обретало вес закона Хам
мурапи.

А тут — сам завотделом обкома 
КПСС!

Но напрасно пробивались 
преждевременные редакторские 
седины: все прошло хорошо и 
даже, моментами, забавно.

Обойдя все помещения редак
ции, САМ собрал «насменовцев» 
в огромном кабинете редактора и 
сообщил коллективу:

— Ну что же, товарищи. Вижу, 
обстановка у вас хорошая, рабо
чая, творческая. Мне это понра
вилось.

Одно не понравилось — курят у 
вас безобразно много, в том чис
ле и женщины... Дым коромыс
лом! Зайди к вам культурный че
ловек... Вот я, к примеру, сегодня 
зашел...

О, вот когда я понял ( наш ре
дактор, думаю, — тоже), какие 
тонкие, выдержанные,умудрен
ные в «политесе» люди работа
ли в тогдашней «На смену!». 
Все сидели с физиономиями 
сфинксов, и только кто-то сзади 
слишком уж натурально раскаш
лялся.

Анатолий АКИМОВ, 
«насменовец» 

60—70-х годов

Отдел ведет 
мастер 
спорта 

международный 
арбитр 

Владимир 
ЖЕЛТОНОЖКО

Начинаем Новый год 
новым выпуском 

конкурса решений 
ДВУХХОДОВОК

№ 1. В. Квятковский

№ 3. Г. Осипов

№ 5. М. Храмцевич

№ 8.С.Кириллов
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* Бритни Спирс запретили 
общаться с сыновьями. Пока 
— временно. Окончательное 
решение лос-анджелесский 
суд примет как раз в эти дни. 
Одну из самых популярных и ус
пешных американских певиц 
тем самым продолжают пресле
довать неудачи в делах личных. 
Жесткое решение судьи приня
ли после того, как Бритни не за
хотела отдавать детей бывшему 
мужу Кевину Федерлайну, с ко
торым по раннему судебному 
вердикту она имела равные пра
ва на воспитание совместных 
отпрысков. По ряду свиде
тельств, звезда на момент этого 
инцидента была вдрызг пьяна, а 
это почти гарантированно озна
чает, что временное лишение ее 
родительских прав перейдет на 
постоянную основу. И когда же 
эта блондинка поймет, что все 
проблемы ее — от дурных при
вычек?!
•^Накануне Нового года аме
риканские врачи опубликова
ли ряд интересных фактов. В 
частности, они предупредили 
следящих за своим здоровь
ем сограждан, чтобы те не
медленно прекратили по
треблять в немереных коли
чествах воду.
Известно же, что в день надо 
принимать достаточно много 
жидкости, чтобы поддерживать 
свой организм молодым и здо
ровым. Но оказалось, что «жид
кость» вовсе не означает воду — 
по-настоящему оздоровитель
ный эффект оказывают только 
чай, кофе, молоко и соки. Под
твердили медики и вред, нано
симый человеку мобильными 
средствами связи — однако, ут
верждают они, сотовые телефо
ны не настолько опасны, чтобы 
немедленно отказываться от 
них. Достаточно просто ста
раться чуть меньще болтать с их 
помощью и чаще общаться с 
друзьями вживую. Удивитель
ным открытием окончилось ис
следование теми же докторами 
факторов, отрицательно сказы
вающихся на зрении. Выясни
лось, что чтение при тусклом 
свете вовсе не делает нас сле
пыми! Опровергая этот миф, ис
следователи предлагают поэко
номить и приглушить свет ноч- 
НИКОВ. _ м

Антон КАПТЕЛОВ

едет легенда
НА СЦЕНЕ ТЕАТРА МУЗКОМЕДИИ 
ПОКАЖУТ ШЕСТИЧАСОВУЮ САГУ

О РОССИЙСКОЙ ДЕРЕВНЕ

В конце января в Екатеринбурге ожидается уникальное теат
ральное событие. Впервые в нашем городе пройдут гастроли 
Санкт-Петербургского «Малого драматического театра Европы» 
под руководством народного артиста России Льва Додина. Все

Ата сценическая дилогия по 
■■эпическому роману Федора 

Абрамова — визитная кар
точка Малого драматического те
атра. Постановку можно назвать 
удачной попыткой объять 
необъятное, переносящей на сце
ну грандиозную тетралогию, кото
рую Абрамов писал 25 лет. Исто
рия постановки «Братьев и сес

тер» достойна Книги рекордов 
Гиннесса. Впервые работать над 
ней театр начал еще в 1976 году. 
Лев Додин и Аркадий Кацман, ру
ководившие тогда актерским кур
сом ЛГИТМИКа, решились поста
вить со студентами первую часть 
тетралогии — «Пряслины». Чтобы 
придать спектаклю подлинное ды
хание русского Севера, режиссер

мирно известный театр привезет 
«Братья и сестры».

и артисты ездили на родину Абра
мова, в архангельскую деревню 
Верколу — знакомились с местны
ми жителями, разучивали их песни 
и частушки, осваивали северный 
говор и проникались тамошним 
видением жизни. Тогда и была 
сформирована основа внутренне
го пафоса спектакля. Она заклю
чается в той простой истине, что

на Урал масштабную постановку

все люди — братья и сестры, 
нельзя делить людей на однознач
но хороших и плохих, и спастись 
от трагических поворотов своей 
судьбы человек может только с 
помощью любви к ближним.

Премьера спектакля состоя
лась в 1985 году. Тогда был сфор
мирован истовый, словно бы 
сросшийся в единое тело актерс

кий ансамбль. С тех пор спектакль 
идет без изменений — только, по 
понятной возрастной причине, об
новляется актерский состав.

За 23 года своего сценического 
существования «Братья и сестры» 
были показаны в разных странах, 
удостоились множества престиж
ных наград: Государственную пре
мию СССР, присужденную Льву 
Додину в 1986 году, премию за 
лучший иностранный спектакль 
года, которой был награжден те
атр в Великобритании в 1991-м.

Статус Театра Европы был при
своен питерскому МДТ в 1998 году 
по решению Генеральной Ассамб
леи Союза европейских театров. 
Таким титулом, кроме МДТ, могут 
похвалиться сегодня во всем мире 
только парижский «Одеон» и ми
ланский «Пикколо-театр». В пос
леднее десятилетие Малый дра
матический театр стал одним из 
лидеров мирового театрального 
процесса. Спектакли театра были 
показаны почти во всех уголках 
Земного шара — МДТ объехал 
шесть с лишним десятков городов 
Европы, Австралии, Южной и Се
верной Америки, Юго-Восточной

Азии. Об уровне российского те
атрального искусства в целом за
рубежные зрители сегодня во 
многом судят по спектаклям МДТ.

В Екатеринбурге спектакль 
«Братья и сестры» показывается в 
рамках театрально-культурного 
проекта «Легендарные спектакли 
Малого драматического театра — 
Театра Европы в городах России». 
Это одна из последних возможно
стей для отечественного зрителя 
познакомиться с прославленной 
постановкой. К сожалению, в не
далеком будущем сценическая 
жизнь «Братьев и сестер» прекра
тится.

Общая продолжительность 
эпохального театрального дей
ства — шесть часов, и это огром
ный труд не только для труппы 
МДТ, но и для зрителей. Для 
удобства просмотра спектакль 
будет поделен на две части, по 
три часа каждая. Посмотреть 
«Братьев и сестер» на сцене 
екатеринбургского Театра музы
кальной комедии можно будет 
25, 26 и 27 января.

Мария КОНОВАЛОВА

Подготовил Юрий ОВОДОВ

ВОЛЕЙБОЛ

Марина едет 
в Галле

15 января в немецком городе Галле стар
тует олимпийский квалификационный кон
тинентальный отборочный турнир с участи
ем восьми женских национальных сборных.

За единственную путевку на Игры-2008 в 
Пекине поспорят сборные Нидерландов, 
Польши, Румынии, Сербии, Турции, Хорва
тии, России и хозяйка площадки — Герма
ния.

Отметим, что спустя год в состав российской 
команды вновь включена пасующая из екате
ринбургского клуба «Уралочка» чемпионка мира 
2006 года Марина Шешенина. Партнерами Ма
рины на площадке станут в том числе еще четве
ро экс-«уралочек» — Екатерина Гамова (москов
ское «Динамо»), Наталья Сафронова, Любовь 
Соколова и Ольга Фатеева (все — подмосков
ное «Заречье-Одинцово»).

Последней проверкой перед поездкой в Гер
манию для россиянок оказались две игры в 
Белграде со сборной Сербии. Первый матч вы
играли хозяйки площадки — 3:2, а второй — 
россиянки, победившие 3:1.

В случае, если Шешениной, Гамовой и К° не 
удастся занять в Галле первое место, то тогда в 
мае им придется ехать еще и в японскую столи
цу Токио, где пройдут игры заключительного 
перед Пекином отборочного турнира.

ХОККЕЙ
Стали известны итоговые результаты голосования по 

выбору стартовых составов на очередной матч всех звезд 
Национальной хоккейной лиги, который состоится 27 янва
ря в Атланте.

Станет ли Дацюк 
«атлантом»?

В первую шестерку сборной «Запада» вошли трое хоккеистов 
клуба «Детройт Ред Уингз» — нападающие Павел Дацюк (за ека
теринбуржца из «Города моторов» проголосовали 303 309 чело
век) и Хенрик Зеттерберг, а также капитан «Красных Крыльев» 
защитник Никлас Лидстрем, для которого матч-2008 станет уже 
13-м по счету. Партнерами россиянина и шведов в стартовом 
октете оказались канадцы — защитник Дион Фанеф и форвард 
Джером Игинла (оба —- «Калгари») и вратарь «Ванкувера» Ро
берто Люонго. Впрочем, последний успел уже отказаться от по
ездки в Атланту — по семейным обстоятельствам. Его заменит 
еще один одноклубник Дацюка — Крис Осгуд.

Что касается турнира, в котором ни Дацюк, ни тем более 
Лидстрем никогда не сыграют, — Открытого Всероссийского 
соревнования по хоккею среди команд высшей лиги, то его мат
чи возобновились вчера вечером. 15 и 16 января в Нижнем Та
гиле сыграют «Спутник» и казахстанский «Барыс», а в Серове 
«Металлург» примет «Казахмыс». Возглавляющий же вместе с 
«Барысом» таблицу турнира екатеринбургский «Автомобилист» 
свои первые матчи 2008 года проведет 17 и 18 января в Перми 
— с местной командой «Молот-Прикамье».

Положение лидеров на 14 января:
«Автомобилист» и «Барыс» — по 76 очков (по 34 игры), «Спут

ник» — 67 (34), «Казцинк-Торпедо» — 64 (32), «Казахмыс» —• 59 
(34)... 10. «Металлург» — 46 (34)...

БАСКЕТБОЛ

«Лисицы» побили 
«Шибеник»!

Восьмую победу в восьми матчах первого этапа Евро- 
лиги одержали баскетболистки екатеринбургской 
«УГМК».

Очередной успех досрочный победитель группового тур
нира «В» праздновал в Хорватии, где «Уральским лисицам» 
удалось вновь разгромить местный «Шибеник» —- 86:66 
(23:14, 17:17, 23: 13, 23:22). Самыми результативными в со
ставе «УГМК» стали Сандрин Груда — 22 очка, Айжа Джонс — 
18, Агнешка Бибржицка — 17 и Пенни Тэйлор — 11 + 12 подбо
ров.

Положение команд после восьми игр:
1. «УГМК» — 16 очков, 2. «Висла» — 13, 3. «Бурж» — 12, 4. 

«Авенида» —11,5. «УСК», 6. «Шибеник» — по 10 очков.
Следующий матч в Евролиге «Лисицы» проведут 16 января 

в Екатеринбурге с французским «Буржем».
А накануне игры предпоследнего тура соревнования силь

нейших команд континента «УГМК» провела в Верхней Пыш
ме очередную встречу и в рамках чемпионата российской су
перлиги, обыграв оренбургскую «Надежду» с крупным сче
том 97:73 (22:21, 29:14, 20:19, 26:19). В составе хозяек пло
щадки результативностью блеснули форварды Бибржицка — 
29 очков, Джонс и Тэйлор — по 15.

20 января «УГМК» сыграет в Вологде с «Чевакатой».
Положение лидеров (на 15 января):
1. ЦСКА — 22 очка (11 игр), 2. «Спартак» (Mo) — 21 (11 ), 3. 

«Москва» — 19 (11), 4. «УГМК» — 18 (10), 5. «Динамо» (М) — 
18 (12)...

МИНИ-ФУТБОЛ
Состоялись очередные матчи чем

пионата России среди команд супер
лиги, после завершения которых 
екатеринбургская «ВИЗ-Синара» 
вновь догнала ушедшую было впе
ред югорскую команду «Тюментранс- 
газ-ЯВА».

«ВИЗ» закончил 
«Политех»

В 13-м туре чемпионата «ВИЗ» встре
чался в Санкт-Петербурге с «Политехом» 
и без особых проблем отобрал у «студен
тов» все шесть очков, выиграв 4:1 и 2:0. 
Отметим голевой «дубль» Константина 
Агапова, поставившего точки в обеих иг
рах, а также забившего свой 26-й гол луч
шего бомбардира уральцев Владислава 
Шаяхметова. А вот главный соперник 
«Синары» потерял два очка в Мытищах, 
сыграв в Подмосковье 4:1 и 3:3.

Положение лидеров (после 24-х 
игр):

1. «Динамо» (Москва) — 64 очка, 2. 
«ТТГ-ЯВА», 3. «ВИЗ-Синара» — по 56, 4. 
«Тюмень» — 47...

Самые результативные игроки: Лима 
(«ТТГ-ЯВА») — 27 мячей, Владислав Ша- 
яхметов («ВИЗ-Синара») и Сирило — по 
26, Жоан (оба — «Динамо») — 25, Роби- 
нью («ТТГ-ЯВА») — 23...

Извещение о внесении изменений в условия 
проведения конкурса № 30

на выполнение работ: «Выполнение капитального ремонта 
объектов ООО «Уралтрансгаз»

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К.
Цеткин, 14) сообщает о проведении конкурса № 30 на выполнение 
работ: «Выполнение капитального ремонта объектов ООО 
«Уралтрансгаз»»:

— 1 лот: УАВР-1 «Проезды ААВП», «Стоянка с подогревом на 
12 машин», «Благоустройство склада ГСМ ААВП»;

— 2 лот: УАВР-2 «Стояночный бокс (гараж № 1)» г. Магнито
горск;

— 3 лот: «Корпус с бытовым блоком стоянки автотранспорта» 
Челябинское ЛПУ; УАВР-2 «Диспетчерский пункт АЗС «Октан»»;

— 4 лот: «ГРС с-за Бродоколмакский» Челябинское ЛПУ.
Форма конкурса: проводится в форме открытого конкурса.
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 12 фев

раля 2008 года в 14.00 по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. 
Цеткин, 14, 2 этаж, студия.

Время и место приема заявок: по 12 февраля 2008 года до 13.00 
по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, комна
та 71а, телефон (343) 359-70-93.

Информация о проведении конкурса размещена на сайте ООО 
«Уралтрансгаз» www.uraltransgaz.ru.

Извещение о проведении конкурса № 36 
на выполнение работ: «Оборудование технологическое

АГНКС (р-т трубопр. и зап. арм. сист. охл. АГНКС-2 г.
Челябинск)»

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 
14) сообщает о проведении конкурса № 36 на выполнение 
капитального ремонта объекта Уралавтогаз группы АГНКС: 
«Оборудование технологическое АГНКС (р-т трубопр. и зап. арм. 
сист. охл. АГНКС-2 г. Челябинск)».

Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 14 
февраля 2008 года в 15.30 по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. 
Цеткин, 14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения: апрель — декабрь 2008 года.
Лимитная цена (в том числе НДС 18%): 2 242 000, 00 рублей.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— Наличие у Подрядчика лицензии Госстроя на производство 

строительно-монтажных работ;
— Допуск на производство работ на объектах ОАО «Газпром»;
— Специалисты должны быть обучены и аттестованы в 

установленном порядке;
— Наличие у Подрядчика опытного, квалифицированного 

персонала, оборудования, приборов и инструментов;
— Работы должны выполняться в соответствии с требованиями 

«Правил технической эксплуатации АГНКС (ВРД 39-2,5-082- 
2003)», а также «Правил устройства и безопасной эксплуатации 
технологических трубопроводов ПБ-03-108-96»;

— Выполнение работ собственными силами;
— Выполнение работ без авансирования;
— Ремонт должен выполняться только с кратковременным 

отключением работы АГНКС;
— Оплата за оказанные услуги, выполненные работы 

производится в течение 30 дней со дня оформления актов приемки- 
сдачи работ.

Срок заключения договора: в течение 20 календарных дней со 
дня подписания Протокола победителем конкурса.

Порядок и место получения конкурсной документации: 
конкурсную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 
часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-73-73 при наличии доверенности и/ 
или письма за подписью руководителя организации, 
подтверждающего полномочия доверенного лица.

Время и место приема заявок: по 14 февраля 2008 года до 13.00 
по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-70-93.

Информация о проведении конкурса размещена на сайте ООО 
«Уралтрансгаз» www.uraltransgaz.ru.

Извещение о проведении конкурса № 37
на выполнение работ: «Выполнение капитального ремонта 

объектов Уралавтогаз группы АГНКС»
ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 

14) сообщает о проведении конкурса № 37 па выполнение работ: 
«Выполнение капитального ремонта объектов Уралавтогаз группы 
АГНКС»:

1) КНС АГНКС г. Шадринск;
2) Земельный участок из земель поселений (ремонт АГНКС 

№1 г. Курган)
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 14

февраля 2008 года в 16.00 по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул.
К. Цеткин, 14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения:
1) Июль—сентябрь 2008 года;
2) Июль-декабрь 2008 года;
Лимитная цена (в том числе НДС 18%): 2 066 050, 00 рублей.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— Наличие у Подрядчика лицензии Госстроя на производство 

строительно-монтажных работ;
— Допуск на производство работ на объектах ОАО «Газпром»;

Специалисты должны быть обучены и аттестованы в 
установленном порядке;

— Наличие у Подрядчика опытного, квалифицированного 
персонала, оборудования, приборов и инструментов;

— Работа должна проводиться в соответствии со СНиП и другими 
нормативно-техническими требованиями законодательства РФ, 
гарантия на выполненные работы и примененное оборудование не 
менее 12 мес;

— Выполнение работ собственными силами;
— Выполнение работ без авансирования;
— Ремонт выполняется без прекращения работы АГНКС;
— Оплата за оказанные услуги, выполненные работы 

производится в течение 30 дней со дня оформления актов приемки- 
сдачи работ.

Срок заключения договора: в течение 20 календарных дней со 
дня подписания Протокола победителем конкурса.

Порядок и место получения конкурсной документации: 
конкурсную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 
часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-73-73 при наличии доверенности и/ 
или письма за подписью руководителя организации, 
подтверждающего полномочия доверенного лица.

Время и место приема заявок: по 14 февраля 2008 года до 13.00 
по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-70-93.

Информация о проведении конкурса размещена на сайте ООО 
«Уралтрансгаз» www.uraltransgaz.ru.

Извещение о проведении конкурса № 38
на выполнение работ: «Выполнение капитального ремонта 

объектов Уралавтогаз группы АГНКС»
ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 

14) сообщает о проведении конкурса № 38 на выполнение работ: 
«Выполнение капитального ремонта объектов Уралавтогаз группы 
АГНКС»: Корпус произвол, -технолог. АГНКС г. Медногорск 
(ремонт).

Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 14 
февраля 2008 года в 16.30 по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. 
К. Цеткин, 14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения: апрель — сентябрь 2008 года.
Лимитная цена (в том числе НДС 18%): 2 242 000, 00 рублей.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— Наличие у Подрядчика лицензии Госстроя на производство 

строительно-монтажных работ;
— Допуск на производство работ на объектах ОАО «Газпром»;
— Специалисты должны быть обучены и аттестованы в 

установленном порядке;
— Наличие у Подрядчика опытного, квалифицированного 

персонала, оборудования, приборов и инструментов;
— Работа должна проводиться в соответствии со СНиП и другими 

нормативно-техническими требованиями законодательства РФ, 
гарантия на выполненные работы и примененное оборудование не 
менее 12 мес.;

— Выполнение работ собственными силами;
— Выполнение работ без авансирования;
— Ремонт выполняется без прекращения работы АГНКС;
— Оплата за оказанные услуги, выполненные работы 

производится в течение 30 дней со дня оформления актов приемки- 
сдачи работ.

Срок заключения договора: в течение 20 календарных дней со 
дня подписания Протокола победителем конкурса.

Порядок и место получения конкурсной документации: 
конкурсную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 
часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-73-73 при наличии доверенности и/ 
или письма за подписью руководителя организации, 
подтверждающего полномочия доверенного лица.

Время и место приема заявок: по 14 февраля 2008 года до 13.00 
по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-70-93.

Информация о проведении конкурса размещена на сайте ООО 
«Уралтрансгаз» www.uraltransgaz.ru.

Извещение о проведении конкурса № 39 
на выполнение работ: «Ремонт энергомеханического 

оборудования АГНКС и неисправных газозаправочных колонок 
(ГЗК) на АГНКС»

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К.
Цеткин, 14) сообщает о проведении конкурса № 39 на выполнение 
работ: «Ремонт энергомеханического оборудования АГНКС и 
неисправных газозаправочных колонок (ГЗК) на АГНКС»:

— 1 лот: компрессорные установки типа 2МГ4-1,3/12-250
— капитальный и средний ремонт;
— текущий ремонт;
— техническое обслуживание.

— 2 лот: компрессорные установки типа 2МГ4-1,3/12-250
— капитальный и средний ремонт;
— текущий ремонт;
— техническое обслуживание.

— 3 лот: компрессорные установки типа 4HR3KN-200/210-5- 
249; 4МГ2,5-1,2/10-250; 2НВ2К 160/100 на АГНКС:

— капитальный и средний ремонт;
— текущий ремонт;
— техническое обслуживание.
— 4 лот: Балансировка 4-х роторов эл. двигателей 

компрессорных установок типа 2МГ4-1,3/12-250;
— 5 лот: капитальный ремонт неисправных газозаправочных 

колонок (ГЗК) на АГНКС:
— Капитальный ремонт технологического оборудования 

АГНКС г. Первоуральск;
— Капитальный ремонт технологического оборудования 

АГНКС г. Полевской;
— Капитальный ремонт технологического оборудования 

АГНКС г. Златоуст;
- Капитальный ремонт технологического оборудования 

АГНКС г. Медногорск;
— Капитальный ремонт технологического оборудования 

АГНКС г. Орск.
Форма конкурса: проводится в форме открытого конкурса.
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 19 

февраля 2008 года в 14.00 по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. 
Цеткин, 14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения:
— 1 лот: I — IV квартал 2008 года;
— 2 лот: I — IV квартал 2008 года;
— 3 лот: I — IV квартал 2008 года;
— 4 лот: I — IV квартал 2008 года;
— 5 лот: II — IV квартал 2008 года.

Лимитная цена:
— 1 лот: 7 245 200, 00 рублей, в том числе НДС 18%;
— 2 лот: 4 139 440, 00 рублей, в том числе НДС 18%;
— 3 лот: 2 452 040, 00 рублей, в том числе НДС 18%;
— 4 лот: 112 100, 00 рублей, в том числе НДС 18%;
— 5 лот: 4 956 000, 00 рублей, в том числе НДС 18%.

Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— Работники должны быть обучены и аттестованы в 

установленном для выполнения работ порядке (лот №№ 1—4);
— Работники должны быть обучены и аттестованы по охране 

труда и промышленной безопасности (лот № 5);
— Ремонт выполняется без прекращения работа АГНКС (лот № 

1-4);
— Работы должны выполняться в соответствии с требованиями 

«Правил технической эксплуатации АГНКС (ВРД 39-2,5-082- 
2003)», а также «Правил устройства и безопасной эксплуатации 
технологических трубопроводов ПБ-03-108-96» (лот № 5);

— Выполнение работ собственными силами;
— Выполнение работ без авансирования;
— Оплата за оказанные услуги, выполненные работы 

производится в течение 30 дней со дня оформления актов приемки- 
сдачи работ.

Срок заключения договора: в течение 20 календарных дней со 
дня подписания Протокола победителем конкурса.

Порядок и место получения конкурсной документации: 
конкурсную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 
часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-73-73 при наличии доверенности и/ 
или письма за подписью руководителя организации, 
подтверждающего полномочия доверенного лица.

Время и место приема заявок: по 19 февраля 2008 года до 13.00 
по адресу: 620041, г. Екатеринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 71а, телефон (343) 359-70-93.

Информация о проведении конкурса размещена на сайте ООО 
«Уралтрансгаз» www.uraltransgaz.ru.

Начальник управления ЭЭ и контроля ФХД
А.Б. Павлов

^СКАЗАТЬ»
«Хочу рассказать историю, которая произош

ла в моей семье в первый день нового 2008 года.
Надо отметить, что обычно все новогодние по

дарки, приготовленные друг другу, мы дарим вече
ром 31 декабря. Наш пятилетний сын Вадик, как 
Малыш из сказки про Карлсона, очень просил соба
ку. Но мы с мужем понимали, что он не сможет за 
ней ухаживать, а у нас не будет для этого време
ни. Поэтому постарались купить побольше игру
шек, чтобы он не расстроился. А еще придумали 
сюрприз, чтобы у Вадика подольше сохранилась 
вера в Деда Мороза.

Новый год мы встречали на даче. К нашему уча
стку вплотную подступает лес. Накануне днем 
муж выбрал растущую неподалеку елочку, раско
пал под ней в сугробе ямку и спрятал туда упако

ванный дополнительно в полиэтиленовый мешок сладкий новогодний по
дарок.

Днем первого января мы собрались в лес и сказали Вадику, что ночью 
приходил Дед Мороз и посоветовал прогуляться к одной красивой елочке, 
там он оставил сюрприз. Сын заторопился в предвкушении чуда, которое, 
как потом оказалось, превзошло все ожидания и после которого Вадик 
очень серьезно сказал нам, что если еще вчера он сомневался в существо
вании Дедушки, то сейчас твердо верит в его могущество и что не зря он 
весь год старался вести себя хорошо и даже сходил один раз к зубному вра
чу. Сначала мы выслушали все это молча, еще находясь в шоке от увиден
ного, а потом начали хохотать.

А произошло вот что. Когда все подошли к «условленному» месту, то 
увидели следующее: снег был разрыт, вокруг валялись куски цветного кар
тона и полиэтилена, а рядом с грудой фантиков сидел толстопузый ще
нок с перемазанной вафельными крошками мордой. Увидев нас, он вскочил 
и начал бодро подскакивать на всех четырех лапах. Восторгу сына не 
было предела, щенок был взят на руки, Вадик развернулся и быстро побе
жал с ним к дому. Пошли за ним и мы.

Честно говоря, в тот день я снова начала верить, что чудеса бывают!»

Эту историю прислала нам Нелли Сафина. 
Она получает приз — два новых детектива 

Натальи Бороховой и Дарьи Донцовой.
Дорогие читатели, мы ждем от вас историй о счастливом случае, произо

шедших с вами или с вашими знакомыми.
Ведущая конкурса Екатерина ЛИСЕЦКАЯ

Телефон 371-38-75

ОПЕРАТИВНАЯ 
БЕСПЛАТНАЯ 

ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ 

БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ

Вчера, 14.01.2008 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 24.2913 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «HCI»
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172 , 3706-173 

■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки 
■котировки мерных слитков 

■памятные монеты 
■аренда сейфовых ячеек 

■системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
14.01.2008 на 15 часов:

Ю(доллар США)24.36 (Банк «Капитал Кредит») 24.40 («Мечел-банк». УБРиР)__________________  
EUR(EBPO) 36.10 (Мечел-Банк. Сберинвестбанк) 36.17 (БанкяДрагоценности Урала».
БОВР(онгл.фунт) 49.00 (СКБ-банк) 48.50 (УБРиР)___________________________________________
KZT(10Q казах.тен) 13.00 (СКБ-Банк) 22.00 (СКБ-банк)

Курсы иностранных валют 
к российскому рублю ЦБ РФ на 14.01.1008:

036 AUDI Австралийский доллар....21.8061 
974 BYR 1000 Белорусских рублей...11.2948 
208 DKK 10 Датских крон...................48.3647
840 USD 1 Доллар США....................... 24.3671
978 EUR 1 ЕВРО.....................................36.0389
3S2 ISK 100 Исландских крон........... 38.9998
398 KZT 100 Казахских тенге............. 20.2127
124 CAD 1 Канадский доллар........... 24.0829
156 CNY 10 Китайских юаней
Жэньминьби............................................... 33.5409
949 TRL 1 Новая турецкая лира......... 21.1153

578 NOK 10 Норвежских крон......... 46.1096
702 SGD 1 Сингапурский доллар.....17.0340
980 UAH 10 Украинских гривен.........47.8781
826 GBP 1 Фунт стерлингов Соединенного 
королевства............... ............................... 47.5865
752 SEK 10 Шведских крон...................38.4169
756 CHF 1 Швейцарский франк.....  22.1439
392 JPY 100 Японских иен...................22.3674
* Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные валюты по дан
ному курсу. Татьяна ДАНИЛОВА
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ПЕРСОНАЛИИ

КОРОЛЕВА СТАЛА 
МНОГОДЕТНОЙ...

Наступивший в России Год 
семьи 24-летняя москвичка 
Анна Королева встретила по

истине во 
всеоружии, 
явив на свет 
сразу трех 
дочек. Ре
корд Анны 
знаменате
лен еще и 
тем, что он 
последовал 
вскоре пос
ле рожде

ния в российской столице 100- 
тысячного ребенка Алеши Гри
горьева, которого навестил 
главный кандидат в президен
ты Дмитрий Медведев. Скажи- 
ка теперь, что Дмитрий Ана
тольевич не имеет к этим собы
тиям прямого отношения.

...А ПЛЮЩЕНКО - 
СВОБОДНЫМ

После того, как олимпий
ский чемпион засветился в те
лепроектах «Звезды на льду» и 

«Леднико
вый пери
од», он не 
исключил 
возможно
сти своего 
участия в 
зимней 
Олимпиа- 
де-2010. Но 
до Ванкуве
ра еще да

лековато, а вот до второй же
нитьбы, кажется, совсем близ
ко. Как признался Евгений, 
продолжающийся бракораз
водный процесс с первой суп
ругой, Марией Кравцовой, не 
помешал ему встретить и по
любить другую женщину.

НОВАЯ ПОДРУЖКА 
БОНДА

Спутницу агента 007 Камил
лу сыграет 28-летняя уроженка 
Украины Ольга Куриленко.

«Золушка из 
Бердянска» 
сделала го- 
ловокружи- 
тельную 
карьеру, 
став извест
ной фото- 
моделью и 
лицом таких 
популярных 
глянцевых

журналов, как Madam Figuro, 
Glamour, Iza, Elle и других. В со
перничестве за роль подружки 
Джеймса Бонда украинка по
теснила 22-летнюю Джемму 
Атертон.

Максим БРУНОВ.

I
I 1. П. Гутионтов. «Новая

I партия Карпова и Каспарова».

I 2. Л. Арих. «Живы будем -

I не помрем».

3. В. Громак. «Ирония

I судьбы...».

СВОЯ ПОДУШКА БЛИЖЕ К
РАССЧИТАЕТСЯ ЛИ НАКОНЕЦ НАШЕ ГОСУДАРСТВО С ДОЛГАМИ «СОВЕТСКОГО» СБЕРБАНКА

По подсчетам руководителя Института проб
лем глобализации Михаила Делягина, сумма 
денежных вкладов жителей России, «сгорев
ших» в советском Сбербанке в 1991 году, по 
своей покупательской способности эквивален
тна одному триллиону нынешних долларов 
США.

Чтобы добиться от государства возвраще
ния этих долгов или хотя бы сопоставимых 
компенсаций, российские вкладчики вот уже 
много лет подряд ведут изнурительную борьбу 
за свои кровные. Пострадавшие граждане объ
единяются в общественные организации, кото
рые действуют по всей стране. Это и Всерос
сийский союз защиты интересов вкладчиков 
Сбербанка, и его отделения в регионах, и На
родное движение «Долг». Пройдя в поисках 
потерянных денег отечественные суды, рос
сийские вкладчики дошли уже и до Страсбур
га. Но чем в итоге увенчались их усилия? Да, 
государство вроде бы признало наличие за
долженности перед вкладчиками советского 
Сбербанка и даже ежегодно выделяет на ее по
гашение казенные ресурсы. Но уж больно ску
повато и неохотно. Долги решено возвращать 
из расчета один российский рубль за один же 
«сгоревший» советский целковый. Но при этом 
размер компенсации в одни руки ограничен 
суммой в одну тысячу рублей. Да и ту тысчонку 
выдают не всем пострадавшим, а начиная с 
граждан самых старших возрастов. С одной 
стороны, конечно, справедливо: ведь стари
кам, как известно, везде у нас почет. Но с дру
гой стороны, пока дойдет очередь до более 
молодых вкладчиков, они успеют состариться. 
А при нынешней среднестатистической про
должительности жизни россиян немало будет 
и таких, кто вообще не доживет до светлого 
дня. А нет пострадавшего вкладчика - не будет 
и компенсации. К тому же, по данным лидера 
Народного движения «Долг» Ивана Клименко, 
в России до сих пор не составлен реестр по
страдавших вкладчиков советского Сбербанка. 
Стало быть, единственным доказательством 
«сгоревшего» вклада является старенькая 
сберкнижка. У кого-то этот документ сохра
нился, а у кого-то нет. Опять же государству 
выходит хорошая экономия. В общем, фор
мально выплаты по старому внутреннему дол

гу в России идут вот уже с десяток лет, а по су
ти в карманах граждан от тех щедрот ничего не 
прибавляется.

Иначе обстоит дело в соседней Украине. В 
этом государстве, где граждане также имели 
привычку доверяться советской банковской си
стеме, не было ни шумных пикетов пострадав
ших вкладчиков, ни народных движений за 
возвращение долгов, ни тем более обращений 
в Страсбургский суд. Однако же на поверку 
выходит, что украинские пострадавшие вклад
чики получат от своих властей, как подсчитали 
специалисты, в пять раз больше, чем сочло воз
можным вернуть своим гражданам государство 
российское.

- Разница еще и в принципиальном подходе, 
в отношении к людям,-считает Михаил 
Делягин,- У нас вкладчикам приходится бо
роться за свои права, требовать, судиться. А у 
них власть пошла на расчеты с гражданами до
бровольно. И это очень достойное решение.

В России украинскую арифметику называют 
популистской. Мол, предвыборный лозунг Ти
мошенко при попытке его реализации напрочь 
подорвет экономику Украины, которая захлеб
нется в инфляции. У нас, к примеру, цены взбе
сились и при куда более сдержанном подходе к 
исполнению государством своих социальных 
обязательств. Но оказывается, если очень захо
теть, то можно найти решение и этой пробле
мы. Так, часть долгов своим вкладчикам Украи
на планирует вернуть взаимозачетом за комму
нальные платежи. Еще часть - товарами народ
ного потребления. Чем не наука для наших 
мудрецов от экономики? Взять, к примеру, воз
росшие с Нового года штрафы за нарушение 
правил дорожного движения. Учуяв повыше
ние ставок в этой извечной российской игре в 
кошки-мышки, в январские дозоры на улицы и 
трассы вышли инспекторы всех мастей и зва
ний. На дорогах страны только и хлопают рас
крываемые кошельки и портмоне. Но ситуация 
враз изменится, пойди государство на зачет 
этих штрафов долгами советского Сбербанка. И 
вот уже не инспектор, а остановленный им во
дитель с довольным видом раскуривает сига
ретку в ожидании протокола: «Так, пятьсот руб
лей за непристегнутый ремень я государству 
прощаю. За вами, товарищ инспектор, остается

должок советского Сбербанка еще в пять ты
сяч...». Конечно, при таком подходе сотрудни
кам автоинспекции придется временно пожить 
на одну зарплату. Зато автолюбительский элек
торат наверняка не формально, а от души и 
всем сердцем проголосует на выборах за пред
ставителя такой мудрой власти.

В общем, способов раздачи внутреннего 
госдолга существует множество, в том числе и 
немонетарных. Хотя, если разобраться, то по
чему при наличии непогашенных долгов перед 
гражданами государство должно держать в не
прикосновенности золотовалютные резервы и 
Стабфонд? Чиновники Минфина твердят нам 
про то, что эти накопленные запасы представля
ют собой так называемую подушку безопасно
сти на случай экономического кризиса или па
дения цен на нефть. Но не разумнее ли дать ка
ждому по маленькой подушке, чем надеяться 
на всеобщее спасение от одной большой? Ведь 
своя подушка, что ни говори, ближе к телу. Это 
как парашют у десантника. Ее самолично и на 
надежность проверишь, и порваться не дашь. А 
если довериться одной большой общественной 
подушке, то где гарантия, что она раскроется 
при аварии? Не зря же и экономист Делягин, 
работавший советником премьер-министра, на 
днях предупредил, что главная опасность этой 
подушки - в нашем незнании того, кто ее сейчас 
контролирует и что с ней случится в случае ка
кой заварухи.

Однако отечественная концепция социаль
ной политики, похоже, в том и заключается, 
чтобы помогать гражданам не адресно, а, так 
сказать, в целом. Судя по отчетам правительст
ва, на это и денег не жалеют. Вот, например, на 
одни только приоритетные нацпроекты уже уш
ло столько финансовых ресурсов, что их, на
верное, вполне хватило бы украинскому пре
мьеру Юлии Тимошенко на расчеты со своими 
вкладчиками советского Сбербанка. Конечно, 
про пользу нацпроектов спору нет. Тут и над
бавки учителям, и прибавки медикам, и новые 
квадратные метры возводимого жилья, и рост 
аграрного сектора. Но опять же: если всем чер
пать ложками из одного чана, то непременно 
останутся голодные да обиженные. Совсем дру
гое дело, если кашу разложить по отдельным 
мискам: сколько посуды, столько и полных по
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—--------------- -  КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ —,

ВОСПИТАНИЕ РЕМНЕМ
Каждый уважающий себя во

дитель в конце декабря спешил 
по дешевке отвести душу - ездил 
без ремней безопасности по 
встречной, проезжал под «кир
пич», останавливался, где при
спичило. Теперь все эти наруше
ния резко выросли в цене, что 
привело к резкому возрастанию 
бдительности сотрудников 
ГИБДД. Эти ребята знают толк в 
автомобильных потоках, кото
рые, при разумном подходе, лег
ко обратить в финансовые.

На территории Тамбовской 
области новые тарифы пошли в 
бой сразу же после боя куран
тов - предприимчивая тамбов
ская Госавтоинспекция начала 
работать по новой шкале. Ново
годний итог: 61 человек сел за 
руль в нетрезвом состоянии, и 
теперь им грозит лишение прав 
на срок от полутора до двух лет. 
44 водителя отправились в гос
ти без прав, что оценивается 
штрафом в размере 2,5 тыс. 
рублей. В 82 случаях автовла
дельцы выезжали на полосу 
встречного движения, и этот 
маневр обойдется им как мини
мум в 1000-1500 рублей, а то и 
лишением прав от 4 до 6 меся
цев. Если, разумеется, суд со
чтет предъявленные им обвине
ния обоснованными. Статисти
ка эта, как вы понимаете, офи
циальная и не учитывает слу
чаи, когда автовладельцы смог
ли «договориться» с инспекто
рами в формате 
новых тарифов....

А в Нижнем 
Новгороде жерт
вами повышенной 
бдительности ста
ли... водители му
соровозов, кото
рые вывозили ос
танки старого года 
(бутылки, короб
ки, банки и проч.) 
из родного города. 
Мужественные 
«гаишники» оста
навливали их по
всеместно и выпи
сывали штрафы в 
размере 500 руб
лей. Но это никак

не могло повлиять на лихачей- 
мусоровозов, которые продол
жали свое опасное путешествие 
по городу. Правда, это не было 
знаком протеста против произ
вола ГИБДД - просто муници
пальные машины технически не 
были подготовлены к новым 
правилам игры.

Ответственные чиновники 
департамента жилья и инже
нерной инфраструктуры на 
оперативном совещании доло
жили шефу, что «мусоровозы 
изначально не были оборудо
ваны ремнями безопасности, но 
инспектора ГИБДД трактуют это 
по-своему». (Интересно, а ка
кую трактовку предложил бы 
департамент?). А сам шеф в 
свою очередь распорядился 
срочно «решить этот вопрос», 
грустно заметив, что, «если на
личие ремня безопасности - это 
обязательное требование, то 
как минимум мэрии необходи
мо время на их оборудование».

Одним словом в городах и 
весях российской глубинки ока
зались неготовыми к «зверству» 
инспекторов ГИБДД, отощав
шим в ходе отпускного ново
годнего марафона, когда ма
шины были неподвижны, а, 
значит, кошельки пусты. И вот 
теперь местным властям необ
ходимо время, чтобы сделать 
то, что следовало бы сделать 
еще в прошлом году.

Акрам МУРТАЗАЕВ.
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Очередь за «кровными» может стать реальностью. Если захотеть.

ловников. В общем, вопрос лишь в доброй во
ле повара.

Впрочем, по оценке главы банковского 
подкомитета Госдумы РФ Павла Медведева, 
трудность урегулирования долгов по вкладам 
в советский Сбербанк заключается еще и в не
обходимости точной оценки покупательской 
способности «сгоревших» накоплений. По 
мнению депутата, тому, кто копил на автомо
биль, по справедливости следовало бы индек

сировать потерю в 25 раз, а тем, кто отклады
вал на кооперативную квартиру - уже в тысячи 
раз. Но сейчас пойди - разбери, на что сбере
гали граждане семнадцать лет назад. По этой 
логике в новых экономических реалиях уже 
невозможно определить точные цифры вы
плат. В общем, вся надежда на экономическую 
науку далекого будущего, которая всех и рас
судит. Лет эдак через... дцать.

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

_=_===_=^^ — .............. .......... МЕЖДОМЕТИЯ

МАЯТНИК КАЧНУЛСЯ?
В НАСТУПИВШЕМ ГОДУ ЕСТЬ ВСЕ ОСНОВАНИЯ ГОВОРИТЬ О СЕМЬЕ 
КАК ОБ ОСНОВНОЙ ЗАДАЧЕ ВНУТРЕННЕЙ ПОЛИТИКИ СТРАНЫ

В России стартовал Год семьи. Объявлен
ный в конце декабря, он уже обзавелся со
лидным административным ресурсом - орг
комитетом руководит Дмитрий Медведев, в 
Министерстве здравоохранения и социаль
ного развития уже разработан впечатляю
щий план мероприятий. Настало время по
думать и о том, каким может быть эмоцио
нальное и практическое наполнение этой 
инициативы.

Выбор столь важной темы трудно пере
оценить, как и то обстоятельство, что есть 
все основания говорить о семье не как о 
«ячейке самого справедливого в мире обще
ства» и не инкубаторе по выращиванию «че
ловека нового типа», а как о приоритетном 
направлении и основной задаче внутренней 
политики страны. В том смысле, что полити
ка должна исходить из интересов конкрет
ных семей и конкретных граждан, а не из не
ких абстрактных тезисов. И задача граждан, 
наверное, в данном случае также состоит в 
том, чтобы свои потребности и нужды доне
сти до тех, кто принимает конкретные реше
ния, а также сформулировать свои пожела
ния. И обсудить, по возможности всенарод
но, эти пожелания и предложения. Потому 
что в этом обсуждении может возникнуть 
реальное направление политики будущего, 
те живые ростки, которые позволят смело 
взглянуть вперед и не краснеть перед деть
ми за неосуществленные преобразования. 
Обсуждение проблем семьи, ее обустройст
ва - по сути, обсуждение самих основ жизни, 
которого нам так недостает.

Не будет преувеличением предполо
жить, что в ходе раз-говора неизбежны от
крытия и обнаружение нового очень важно
го социального опыта. По крайней мере, это 
происходит всякий раз, когда такой разго
вор возникает. Стоило, к примеру, Союзу 
журналистов России объявить конкурс о 
детстве - и коллеги прислали сотни публи
каций и передач, в которых речь шла о том, 
как наши сограждане решают проблемы со
циального сиротства и безнадзорности. А 
решают они их очень просто - не дожидаясь 
ни финансовой поддержки, ни указания 
властей, преодолевая ведомственные пре
поны. Оказалось, что практически в каждом 
регионе есть свой, уникальный опыт патро
ната и усыновления, подростковых клубов и 
кризисных центров, и редакции принимают 
в этом самое деятельное участие.

Налицо новая, работающая и приносящая 
реальные плоды социальная технология, ко
торую не вредно было обсудить на самом 
высоком уровне. Хочется верить, это и про
изойдет в Год семьи. Как и в то, что будут, 
наконец, приняты давно подготовленные за
коны - о жестокости в семье и о ювенальном 
правосудии. Та практика ювенального пра
восудия, то есть специализированного ком
плексного подхода к решению проблем 
трудных подростков, которая уже несколько 
лет существует в Ростовской области, и по
ложительно оценена в десятках других реги
онов, не может не впечатлить. Правонару
шения несовершеннолетних в результате со

строить свое гнездышко - значит строить Россию.

кратились в 4 раза, а уровень рецидива 
стремится к нулю! Это значит, сотни и тысячи 
«трудных» не попадут на нары и вместо ла
герной практики получат шанс стать нор
мальными гражданами, вернуться в свои се
мьи и создать новые, уже свои. А те пробле
мы, с которыми они и их семьи столкнулись, 
попытается решить общество. И само нау
чится быть человечнее и мягче не только к 
тем, кто оказался в трудной жизненной ситу
ации, но и к каждому гражданину в отдель
ности. Очень хочется верить, что Год семьи 
сможет внести заметный вклад в общую гу
манизацию нашей жизни.

Впрочем, с этим согласны не все. В конце 
декабря участники «круглого стола» «Юве
нальная юстиция и российская семья», кото
рый состоялся в Международном фонде сла
вянской письменности, обратились к прези
денту Путину с открытым и очень гневным 
письмом, в котором призывали не допустить 
утверждения на Руси ювенальной юстиции, 
которая «лишает родителей естественного 
права воспитывать детей». Самое вредное,

считают подписанты, - это само понятие о 
правах ребенка в семье и контроль над со
блюдениями этих прав со стороны общества, 
что нарушает традиционный российский 
подход к воспитанию малолетних. Любопыт
но, что дореволюционные юристы, которые в 
начале XX века разработали систему юве
нального правосудия для Российской импе
рии (благополучно забытую в советское вре
мя), считали ее единственным способом про
тиводействия дикости и насилию в отноше
нии детей. Так что речь идет в некотором 
смысле как раз о возвращении лучших отече
ственных традиций, а не о переписывании 
западного опыта. Но суть, конечно, не в этом 
- а в том, какой именно мы хотим видеть рос
сийскую семью, и российское общество в це
лом - тоталитарными или правовыми, ре
прессивными или гуманными. Какие основ
ные принципы общежития хотели бы утвер
дить. Наверное, об этом тоже не вредно бы
ло бы поговорить, что и предлагаю сделать в 
самое ближайшее время.

Надежда АЖГИХИНА.

ОБ АВТОРЕ
Ажгихина Надежда Ильинична
Секретарь Союза журналистов России
Член гендерного совета Международной федерации 

журналистов, вице-президент международной ассоциации 
писательниц «Женский мир»

Работала в «Комсомольской правде», «Огоньке», «Неза
висимой газете». Автор и составитель 12 книг публицистики 
и критики, член Союза российских писателей. С ноября 
прошлого года ведет в «ДВ» персональную рубрику 
«Междометия».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
«ЛИПЕЦКОЙ ГАЗЕТЕ» - ДЕВЯНОСТО ЛЕТ

Уважаемые коллеги!
Мы знаем вашу газету как одно из старейших региональных из

даний страны, выдержавшее проверку временем на самых крутых 
поворотах истории, но не утратившее молодого задора и любви 
своих многочисленных читателей.

Журналисты редакции находят возможность выпускать сразу 
несколько изданий: «Добрый вечер» - для семейного чтения, 
«Спортивную газету», выпуски «Юрфака» для правового просвеще
ния населения и «Мы» - о жизни профсоюзов. Постоянно выходят в 
свет страницы читательских писем. Большого уважения заслужива
ет инициатива редакции по подготовке материалов о детях-сиротах 
«Найди меня, мама». С помощью таких выпусков уже десятки детей 
обрели новую семью, веру в людей и в свое счастливое будущее.

«Липецкая газета» стала одним из первых изданий, с которым 
мы заключили договор о сотрудничестве. Надеемся, что совмест
ные выпуски по вторникам нравятся читателям, а ваши и наши ма
териалы только добавляют авторитета обеим газетам. Рассчитыва
ем на дальнейшее плодотворное сотрудничество в интересах лю
дей, с тем, чтобы в нашей стране хорошо жили не только олигархи 
и чиновники, но те, кого сейчас называют обездоленными, находя
щимися за порогом нищеты. Надо общими усилиями сделать так, 
чтобы само это выражение «порог нищеты» исчезло из журналист
ского лексикона в самое ближайшее время, чтобы политикам, вла
сти, обществу было стыдно за те условия, в которых живут пенсио
неры, многодетные семьи, и другие малообеспеченные граждане 
великой страны.

Мы от всей души поздравляем вас, уважаемые коллеги, с боль
шим юбилеем, желаем, чтобы рука, которая держит перо, по-преж
нему была твердой, перо - острым, задор - боевым, газета - иници
ативной и интересной. Здоровья всем, творческого долголетия и 
неизменной любви своих преданных читателей.

Ваш «Деловой вторник».

Г“———————— - 
IО ПРЕЗИДЕНТЕ

«Эйша тайме»: «Путин от- 
! лично разбирается в работе 
I механизмов власти. В отличие 
I от Ирака мятежная Чеченская 
■ республика, населенная му- 
! сульманами, теперь тихо лежит 
I у него в кармане. Подкупом и 
I шантажом Путин заставил че- 
■ ченские кланы делать грязную 
■ работу за Москву, проявив се- 
I бя мастером политики по прин- 
I ципу «разделяй и властвуй». Из 
I всех сегодняшних государст

венных деятелей российский 
I президент, особенно с учетом 
■ слабости его исходных пози- 
! ций, больше всех приблизился 
■ к коварному стратегическому 
I гению кардинала Ришелье. 
■ Именно в таком умении мыс- 
! лить стратегически нуждается 
I Америка. Поэтому в качестве 
I кандидата в президенты США 
■ надо бы выдвинуть Владимира

ОНИ О НАС
I

разу, а русские дважды, и все ■ 
дела до 14 января останавлива- ■ 
ются. Все дни заполнены, как I 
пельмени (равиоли), русскими | 
песнями в исполнении артистов . 
из 15 республик, которые уже ■ 
не будут советскими, но кото-1 
рые всегда остаются «сестра-1 
ми», даже 16 лет спустя после j 
самого странного развода».

О МЕТРО I
«Лос-Анжелес тайме»: «Me-1 

тро воздействует мощно, и | 
иногда у меня просто не хвата-1 
ет сил на то, чтобы с ним со- . 
прикасаться. Я буквально за- ■ 
ставляю себя спуститься на | 
станцию и всю дорогу смотрю ■ 
на свои ботинки, опасаясь от- ! 
вести взгляд в сторону - мало ■ 
ли что я увижу... Но в этих залах | 
есть нечто, рассказывающее ■ 
историю самой России; это па-. 
мятник эпохе коммунистиче- ■ 
ского режима, когда подзем-1

■ О ТЕЛЕВИДЕНИИ
«Стампа»: «Если есть время 

I и место, где можно еще увидеть 
■ Советский Союз здоровым и 
I бодрым, более того - сияющим, 
■ так это на российском телеви- 
I дении: все российские каналы 
■ во время праздников работали 
! в унисон. Мы отмечаем эти 
I праздники каждый по одному L —— — — — — — — — -

ные дворцы со сверкающими 
люстрами, украшенные мозаи
ками, фресками и скульптура
ми сталинских времен, возво
дились для рядовых пассажи
ров. Теперь интерьеры облез
ли, в метро стало слишком тес
но; в люстрах перегорают лам
почки, в залах кошмарная тол
чея, тела наталкиваются друг на 
друга, все «вспотевшие».

I 
I
I 
I
I 
I
I

http://www.dvtornik.ru
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ЗАБАВНАЯ АРИФМЕТИКА
ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ «ДВ» ПО-СВОЕМУ ОЦЕНИЛ ИМУЩЕСТВЕННОЕ 
СОСТОЯНИЕ КАНДИДАТОВ В ПРЕЗИДЕНТЫ РОССИИ

Обнародованные Центриз
биркомом данные об имущест
венном положении кандидатов 
в президенты РФ и членов их се
мей не просто любопытны сами 
по себе - они несут важную вос
питательную функцию, дают на
селению убедительный пример 
того, к каким результатам при
водит добросовестный труд на 
благо Родины. А еще и разбива
ют иные стереотипы, опроверга
ют сложившиеся представления.

Так, некоторые утверждают, 
что «на пенсию у нас не прожи
вешь» или что бюджетники в не
которых научных учреждениях 
получают недостаточно много. 
Отнюдь! Доход незаметной тру
женицы, работающей пенсио
нерки госпожи Галины Лебеде
вой за последние четыре года 
составил 14 миллионов 990 ты
сяч 339 рублей. В качестве ис
точников дохода названы про
дажа имущества, сдача имуще
ства в аренду, зарплата, полу
ченная в ТСЖ «Городок Надеж
ный» и ГУ НИИ Вирусологии им. 
Д.И. Ивановского РАМН, про
центы от вкладов, а также пен
сия. У Галины Лебедевой во
семь квартир в Москве площа
дью от 70 до 433 квадратных 
метров, пять дач, земельный 
участок в Московской области 
(более десяти соток), два нежи
лых помещения, шесть автомо
билей, пять счетов в банках, на 
которых размещено 2 миллиона 
401 тысяча 554 рубля. Акций 
или иных ценных бумаг у нее 
при этом нет, она также не име
ет долей в коммерческих пред
приятиях и обязательств иму
щественного характера.

Галина Лебедева сама в пре
зиденты не баллотируется, она - 
супруга вице-спикера Госдумы 
Владимира Вольфовича Жири
новского, начинавшего когда-то 
свой путь в российской полити
ке (как сам тогда любил к месту 
и не к месту подчеркивать) с 
двухкомнатной квартиры и 
двухсотрублевой зарплаты.

А теперь? Как сам-то?
Согласно информации, раз

мещенной на сайте ЦИК, доход 
Владимира Жириновского за 
последние четыре года составил 
3 миллиона 640 тысяч 860 руб
лей. В качестве источников его 
достатка указаны зарплата депу
тата Госдумы, пенсия, зарплата, 
полученная в МГУ им. М.В. Ло
моносова, а также денежный

«Жирик» уверен, что с жиру не бесится.

приз от ООО «Весткот Медиа». 
Земельных участков, жилых до
мов, дач, гаражей, а также 
транспортных средств у Жири
новского, согласно данным 
ЦИК, нет. Площадь единствен
ной записанной на него кварти
ры в Москве составляет .53,8 
квадратных метра. Он не имеет 
ни акций, ни иных ценных бу
маг, как не имеет долей в ком
мерческих предприятиях и обя
зательств имущественного ха
рактера. На четырех банковских 
счетах лидера ЛДПР находятся 
всего 245233 рубля.

Вот так-то. Жена, понимаешь 
ли, бьется, за всякую работу (в 
товариществе собственников 
жилья, например, - за сущие, то 
есть, копейки) хватается, а муж, 
выходит, висит на ее шее...

А еще у господина Жиринов
ского есть сын, не так давно по
ощренный медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством». Это 
очень секретные заслуги, широ
кой общественности они не из
вестны, разве что можно вспом
нить, как во время парламент
ских выборов 1999 года жесто
кий избирком попытался снять с 
пробега всю папину партию все
го лишь за то, что 20-летний от
прыск (тоже баллотировавший
ся в Госдуму) забыл указать в 
декларации одну из принадле
жащих ему квартир в столице. 
Страшные времена, разгул 
позднего ельцинского режима.

Но Верховный суд справедли
вость восстановил, и стал сын 
господина Жириновского лиде-- 
ром парламентской фракции 
ЛДПР.

Теперь за ошибки в деклара
ции, слава богу, не карают. 
Можно писать все что угодно. 
Кто хочет, может верить, и не 
верить - тот, кто не хочет. Очень 
демократично.

Кстати, ровно десять лет на
зад в партии господина Жири
новского произошел неприят
ный случай: партийный кассир 
украл из сейфа ЛДПР почти 
миллиард рублей наличными. В 
связи с этим нерядовым фактом 
одна крупная газета заинтересо
валась состоянием господина 
Жириновского как таковым. И 
выяснила: только в Москве за 
ним числилось 57 автомобилей, 
включая «газели», «волги», 
«мерседесы», БМВ и даже гру
зовые «ЗИЛы». Причем каждая 
машина была оформлена в ГАИ 
как личная собственность Вла
димира Вольфовича. Кроме то
го, по России ему принадлежало 
еще 98 автомобилей, находя
щихся в пользовании регио
нальных организаций ЛДПР. У 
партии, оказывается, вообще в 
то время не было никакой соб
ственности - все движимое и не
движимое имущество «записы
валось» непосредственно на 
имя лидера. В том числе три 
многоэтажных здания в центре

Москвы и два на окраинах плюс 
неустановленное количество 
просто квартир в разных рай
онах столицы. Помещения, в ко
торых располагались провинци
альные парткомы, тоже были 
его. «По оценкам людей, близко 
связанных с ЛДПР, - писала га
зета, - общая стоимость недви
жимости, которой владеет Вла
димир Вольфович, оценивается 
в несколько десятков миллио
нов долларов». При этом право 
финансовой подписи под всеми 
документами партии имели ис
ключительно члены семьи Жи
риновских: он сам, его сестра 
Люба, брат Александр, племян
ница Юлия и сын Игорь (Лебе
дев по матери). Племянники 
Александр Балберов и Павел 
Жириновский руководили соот
ветственно управделами пар
тии и ее транспортом, а уже упо
мянутый брат Александр - их 
всех контролировал в качестве 
председателя Центральной ре
визионной комиссии.

Через полгода другая газета 
подправила итоговые цифры: с 
1995 года (последнего, когда 
В.В. подавал в налоговую ин
спекцию декларацию о доходах; 
тогда у него в собственности 
числились лишь «Волга» и та са
мая двухкомнатная квартира в 
Сокольниках, а годовой доход 
за предыдущий год составил 27 
миллионов «старых» рублей, то 
есть 27 тысяч сегодняшних) Жи
риновский приобрел 122 квар
тиры и 227 автомобилей. Со
гласно документам, подчеркну
ла газета, все это - исключитель
но его личная собственность. 
Откуда у скромного парламен
тария такие деньги? - удивля
лась газета. Не менее интерес
но: куда можно ездить сразу на 
227 машинах?

А теперь, читатель, сравните 
с теми сведениями, которые 
господин Жириновский сооб
щает о себе сегодня, и подумай
те сами: зачем вообще надо нам 
забивать голову очевидной туф
той, если Закон (принятый в том 
числе и самим господином Жи
риновским) вовсе не собирается 
оградить избирателя от лжеца 
или махинатора, виртуозно ук
лоняющегося от уплаты нало
гов?

Павел ГУТИОНТОВ.

МЕСТО СОБЫТИЯ 
ЗАВИДУЙ, ЕВРОПА!

Фермер Александр Корнев 
построил в селе Никольском 
физкультурно-развлекатель
ный центр. Его уже называют 
первым в области горнолыж
ным курортом. Здесь есть все: 
трассы с подъемниками и ка
натной дорогой, прокатом лыж 
и сноубордов, баня и сауна, 
кафе «Охотничий домик» на 60 
мест. А также теннисный корт, 
зал для игры в боулинг, билли
ардная, прокат лошадей для 
конных прогулок по окрестно
стям. В общем, не хуже, чем в 
Европе. Только здания - искон
но русские, из дерева.

Юрий БАКЛАНОВ.
Липецкая область.

«НОВАТОР» 
НАПРЯГАЮТ

На белгородском заводе 
«Новатор» с первых рабочих 
дней в цехе по выпуску банков
ских сейфов самая настоящая 
«напряженка». Количество за
казов с прошлого года заметно 
опережает возможности про
изводства. Только в прошлом 
году здесь пришлось в два с 
лишним раза увеличить мощ
ности. В результате было выпу
щено стальных деньгохрани- 
лищ на сумму свыше восьми 
миллионов рублей. Такой рост, 
по мнению экспертов, вызван 
как наращиванием денежной 
массы в стране, так и увеличе
нием количества финансовых 
учреждений.

Евгений СОСТИН.
БЕЛГОРОД.
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КОНКУРС: ПЕРЛЫшки^
ПОМЯНЕМ 
ДЕВЯНОСТЫЕ?

Под занавес 2007 года | 
член федерального политсо- ■ 
вета СПС Андрей НЕЧАЕВ, он ! 

же глава «Российской фи- ■ 
нансовой корпорации», ре-1 
шил вспомнить 90-е годы | 
прошлого столетия:

«В наше время все-таки не j 
всех гнобили. Некоторые J 

развивались».
P.S. Хотели бы уточнить: | 

не развивались, а набивали | 
карманы. Странно, что г-н ■ 
Нечаев, работавший в те го- ! 

ды министром экономики, об ■ 
этом не знает.

КОСМОС =

ЭТАЛОН НАДЕЖНОСТИ
НАЧАТЫ РАБОТЫ ПО СОЗДАНИЮ СТАРТОВОГО КОМПЛЕКСА ДЛЯ ЗАПУСКА
РАКЕТЫ Р-7А С КОСМОДРОМА КУРУ

Знаменитая «семерка» (ра
кета Р-7А) легендарного рос
сийского конструктора Сергея 
Королева оказалась настолько 
надежной и востребованной, 
что, несмотря на полувековой 
период с момента создания, и 
сегодня продолжает эксплуати
роваться в различных своих мо
дификациях. Сейчас идут рабо
ты по созданию стартового ком
плекса для запуска «семерки» с 
космодрома Куру, что во фран
цузской Гвиане.

По мнению наблюдателей, 
сегодня у российских средств 
выведения очень выгодные по
зиции - как в запусках отдель
ных космических аппаратов, так 
и в развертывании многоспут
никовых систем. Это стало воз
можным в том числе благодаря 
модернизации базовых ракет- 
носителей: увеличены их энер
гетические возможности, повы
шена точность выведения кос
мических аппаратов, улучшена 
экология запусков.

Что касается «семерки», то 
она прошла полный цикл отра
ботки новых цифровых систем 
управления всеми процессами 
на борту. Почти на порядок 
улучшилась точность выведе
ния космических аппаратов на 
заданную орбиту. Сократились 
требуемые размеры и число 
районов падения отделяющих
ся частей. Возросла автомати
зация процесса испытаний и 
предстартовой подготовки 
ракеты.

Первый запуск нового носи
теля был осуществлен с космо
дрома Плесецк в ноябре 2004 г. 
Во втором запуске (октябрь 
2006 г., космодром Байконур) 
на орбиту был успешно выве
ден европейский метеорологи
ческий спутник Metop-A. По су
ти, в этих запусках использова
лась уже ракета-носитель «Со- 
юз-2», третья ступень которой 
была новой разработки, хотя 
оснащена старым двигателем - 
РД-0110.

«Союз-2», запущенный из 
Плесецка в такой же комплекта
ции 24 декабря, вывел на целе
вую космическую орбиту новый 
спутник связи «Меридиан». 
Спустя еще три дня с космодро
ма Байконур стартовала ракета- 
носитель «Союз-2-1Б» (с прин
ципиально новым двигателем 
РД-0124 на третьей ступени и 
разгонным блоком «Фрегат»).

Та самая «семерка»: полет нормальный!
Она вывела на орбиту француз
ский спутник COROT, предна
значенный для поиска планет, 
аналогичных Земле, вне преде
лов Солнечной системы. Запуск 
достаточно тяжелого космиче
ского аппарата «Союзом-2» 
стал возможен благодаря тому, 
что грузоподъемность носителя 
с третьей ступенью, оснащен
ной новым двигателем, увели
чилась почти на тонну. Эта ра
кета обладает лучшими в мире 
характеристиками в своем 
классе носителей, работающих 
на керосине и кислороде.

По словам командующего 
Космическими войсками РФ ге
нерал-полковника Владимира 
Половкина, после завершения 
испытаний и принятия на воо
ружение «Союз-2» должен за
менить эксплуатирующиеся в 
настоящее время российские 
ракеты-носители среднего 
класса «Союз-У» и «Молния- 
М». Основная особенность но
вого носителя - использование 
в его составе комплектующих 
исключительно отечественного 
производства.

Для коммерческих запусков 
с космодрома Куру во Француз
ской Гвиане на базе «Союза-2» 
этапа 1а создается модифици
рованная РН «Союз-СТ», адап
тированная к условиям эксплу
атации (климатические особен
ности, морская транспортиров
ка и т.п.). Еще одно требование 

- обеспечение гарантированно
го затопления блоков ракеты- 
носителя при их приводнении.

Основная цель проекта - за
пуски полезных нагрузок на 
геопереходные и геостационар
ные орбиты. Первый запуск 
должен состояться в 2008 г. 
Планируется вывести на орбиту 
телекоммуникационный спут
ник австралийского оператора 
связи - компании Optus, пред
назначенный для прямого теле
визионного вещания, Intertet - 
и телефонной связи.

Благодаря приэкваториаль
ному расположению Гвианско
го космического центра россий
ская ракета сможет выводить на 
орбиты значительно более тя
желые космические аппараты, 
чем при пусках с космодромов 
Байконур и, тем более, Пле
сецк. Это позволит существенно 
расширить область коммерче
ского использования семейства 
ракет-носителей «Союз» на ми
ровом рынке пусковых услуг. В 
перспективе РН «Союз-СТ», за
пускаемая с космодрома Куру, 
может быть использована и для 
стартов пилотируемых кораб
лей.

Юрий ЗАЙЦЕВ, 
эксперт Института космиче

ских исследовании РАН.
(«РИА Новости» - специаль

но для «ДВ»),

............... .......... ЦЕНА ВОПРОСА =

БИЗНЕС НА ГОРБУ
БЕСЦЕННЫЕ ДАРЫ КАРЕЛЬСКИХ ЛЕСОВ УПЛЫВАЮТ ЗА ГРАНИЦУ

Для начала - маленькая за
дачка. Дано: жители затерянного 
в Карелии приграничного посел
ка Калевала активно скупают до
рогую мебель, навороченные 
компьютеры и даже иномарки. 
Хотя средняя их зарплата едва 
переваливает за 10 тысяч рублей. 
Спрашивается: что это у местных 
жителей за бизнес, приносящий 
сотни тысяч рублей прибыли?

Может, возродились лес
промхозы? Увы - последний 
«гикнулся» еще в 2005 году, ко
гда ухудшились с Белоруссией 
«газовые» отношения, и запча
стей для белорусских «Мазов» не 
стало. А может, построили заво
дик по переработке ягод? Да, та
кие попытки были, но то ли кон
куренты задавили,то ли способ
ные предприниматели в Калева
ле перевелись... Весь же секрет в 
том, что доход местным жителям 
приносят те же ягоды, которые, 
однако, попадают не на стол рос
сиянам, а уходят за границу ино
странным коммерсантам. В сезон 
здесь открываются до полусотни 
заготовительных пунктов мо
рошки, брусники, черники, кото
рые перегоняют за кордон бес
ценные дары карельских лесов 
вплоть до первых снежинок. Ра
зумеется, по баснословным це
нам.

Сборщики, впрочем, на «гор
батом бизнесе» (так в Карелии 
называют сбор ягод) все равно 
зарабатывают неплохо. Даже в 
самый паршивый неурожайный 
сезон один человек выручает до 
40 тысяч рублей. Если он с голо
вой, крепкими руками и плюс к 
тому еще и с самопальным вез
деходом (народные умельцы ма
стерят их буквально из ничего), 
то и доход, соответственно, уве
личивается на порядок.

Но самый выгодный бизнес у 
тех, кто занимается охотничьими 
рейдами для финнов, норвеж
цев, немцев. Житель поселка Ке- 
па Михаил Артемьев рассказал, 
что особой популярностью у ино
странцев пользуется охота на бу
рого медведя, причем во время 
его зимней спячки. С этой целью 
зарубежные гости берут в прокат 
автомобили, дабы не бить на 
российских колдобинах личное 
авто, покупают российские визы, 
проезжают сотни, а порой и тыся
чи километров. По словам специ
алиста охотнадзора Калеваль
ского района Валерия Печкурова, 
трудностей с получением лицен
зий на медведя нет, стоит она 
сравнительно недорого - три ты
сячи рублей (сравните: сам тро-

Чем богаты, тем и живем...

фей «весит» до 45 тысяч. - Авт.).
Тут возникает вопрос: и какое 

удовольствие, охотничий азарт 
может испытывать человек с 
ружьем, убивая несчастное спя
щее животное? Не браконьерст
во ли это? Не менее острые воп
росы возникают при знакомстве с 
правилами охоты, действующи
ми на территории Республики 
Карелия. В них, например, есть 
такой пункт: «При охоте на бер
логе в случае, если в одной бер
логе лежат несколько зверей, 
охотник может отстрелять всех, с 
последующим оформлением до
полнительных лицензий...»

Интересно увидеть человека, 
придумавшего такой изуверский 
пункт? Ларчик же просто откры
вается.

- Мой знакомый финн Томас 
приезжает в Калевальский район 
не первый год. И вы сейчас пой
мете почему, - рассказывает Ми
хаил Артемьев. - По наводке ме
стных «охотоведов» он завалива
ет спящего медведя, вырезает у 
него желчный пузырь, а наводчи
ку за помощь отстегивает 100 ты
сяч рублей. Из пузыря в Финлян
дии, Швеции делают самые раз-

МНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТА 
Заведующий кафедрой фармакологии Государственной медицин

ской академии им. И.И. Мечникова Георгий ДЬЯЧУК:
-100 тысяч рублей за медвежий желчный пузырь ? Это не дорого... 

Специалисты народной медицины утверждают, что медвежья желчь 
быстро и эффективно лечит язву желудка и 12-перстной кишки, арт
риты, радикулит, подагру, ревматизм, импотенцию, простатит, гаст
рит - всего около 100 заболеваний. Но я не имею права это утвер
ждать, так как фармакология опирается на механизм влияния веще
ства на организм, а исследований, связанных с воздействием на че
ловека медвежьей желчи, в нашей стране, по моим данным, никто не 
вел и не ведет.

нообразные дорогостоящие ле
карства...

Несмотря на то, что добыча и 
перевозка желчи и ее компонен
тов запрещена, они стали одним 
из направлений контрабандного 
бизнеса. Желчь может по цене в 
18 раз превосходить соответству
ющее ей по весу золото. Ее по
ставкой активно занимаются кон
трабандисты не только на Севе
ро-Западе России, но и из Юго- 
Восточной Азии, Вьетнама, Ко
реи, Китая. Всемирное общество 
защиты животных даже планиру
ет вооружить таможенников уст
ройствами для обнаружения 
желчи медведей - вот до чего де
ло дошло.

А бизнес - как ягодный, так и 
«желчный» - продолжается. Пе
рекупщики не дремлют, прини
мая ценнейшие виды ягод за бес
ценок. Людей, у которых нет сво
его транспорта, сами отвозят в 
лес, суют им за собранное деше
вую водку. Неужели и дальше бу
дем так бездарно распродавать 
национальное достояние Рос
сии?

Алексей КОЛЕСНИКОВ.
Республика Карелия

«mi ж®

ПРОБЛЕМА
КВОТА ВЫБРАНА. 
ЧТО ДАЛЬШЕ?

Известно, что правительст
во РФ ежегодно утверждает 
размеры квот для получения 
права въезда и трудоустройст
ва граждан иностранных госу
дарств на территорию нашей 
страны. В этой связи Управле
ние федеральной миграцион
ной службы по Самарской об
ласти сообщило на днях, что 
прием документов и оформле-. 
ние таких разрешений в регио
не прекращен до принятия со
ответствующих постановлений 
Кабинетом министров РФ.

Это обстоятельство и побу
дило задаться серьезными во
просами.

Да, упорядочение потока 
мигрантов и гастарбайтеров 
дело хорошее. Но насколько 
точно просчитываются на име
ющемся в РФ рынке труда по
требности в рабочих руках 
иностранцев, тех же таджиков 
и узбеков, работающих в Са
марской области? Сюда в ос
новном едут строители и кре
стьяне, готовые и за низкую 
зарплату работать на стройках 
и на полях. В то же время при
тока квалифицированной ра
бочей силы, способной стать 
полезной и в промышленно
сти, где по данным специали
стов, на сегодняшний день не 
хватает порядка 10 тысяч рабо
чих разных специальностей, в 
область практически нет. Да и 
не всегда за пределами России 
желающие отправиться на за
работки в нашу страну хорошо 
информированы о том, кого и 
по каким специальностям ждут 
на предприятиях данного реги
она.

Аналогичная проблема, 
связанная с привлечением и 
использованием зарубежной 
рабочей силы, характерна и 
для многих других регионов. 
Федеральной миграционной 
службе в России вместе с вла
стными структурами стран СНГ 
именно на это обстоятельство 
нужно обратить внимание и 
решить задачу информирова
ния кандидатов в «гастарбай
теры» более кардинально.Что
бы приезжающие в Россию 
знали точно, куда и зачем они 
направляются, а не рыскали в 
поисках работы из города в го
род и не переходили на неле
гальное положение, своевре
менно не регистрируясь по ме
сту своего временного прожи
вания и трудоустройства. И 
чтобы наше государство потом 
не тратило средства на отправ
ку нелегалов на родину за счет 
бюджета России.

Виктор РУБЦОВ, 
журналист.

ИЗ БЛОКНОТА ЖУРНАЛИСТА =

ХОЗЯЕВА СЕЛА ШАБАЛИНО
РЕПОРТАЖ ИЗ ДЕРЕВНИ, КОТОРОЙ НЕТ НА КАРТАХ, НО В КОТОРОЙ ЖИВУТ ЛЮДИ

Чтобы добраться из Тюмени 
до Армизона, надо проехать че
рез пять районов. Это летом да в 
сухую погоду такая командиров
ка - благодать: красивые места, 
настоянный травами воздух, 
ягод - хоть лопатой греби... Зи
мой же только попробуй высунь
ся из машины - сдует стылым ве
тром, мало не покажется.

А вот Валерий Сергеевич Сте
панов, заманивший в эту поезд
ку, неутомим. Его руки по-дере
венски крепки, а голос крепок и 
убедителен. «Мало дичи нонче 
стало. И ондатра повывелась. 
Мор на нее, что ли, напал? А зна
ете, какой сорняк на юге самый 
вредный? Овсюг».

Рассказывает Сергеич много и 
интересно. Право же - есть о 
чем: почти 80 годков под небом 
ходит...

Мы едем в Шабалино - де
ревню, которой нет на картах 
около тридцати лет, но в которой 
живут люди. Степанов здесь ро
дился, крестился, трудился, род
ных хоронил. Отсюда уезжал и 
снова, будто к маме, возвращал
ся. Почти десять лет назад вместе 
с добровольцами он завершил 
восстановление шабалинского 
«кремля»: Троицкой церкви, что 
встречает и провожает путников 
трассы Армизон - Бердюжье. 
Храм на деревню в три дома? И 
зачем он человеку, в бога, 
кстати, неверующему?

Задумка Валерия Сергеевича 
благородная. Ведь «сердцеви
на» любой деревни - это цер
ковь. С восстановления в Шаба
лино дома господня и начал он 
возрождение своей малой роди
ны. Авось, и потянется в эти хле
босольные места народ с хозяй
ственной жилкой? Ведь зазря 
пропадает земля, а ей бы «ро
жать да рожать»...

Троицкая церковь в Шабали
но, считай, третья по счету. Сна
чала здесь стоял деревянный 
храм. Сгорел. Возвели другой, на 
фундаменте, но и он не устоял. 
Третий, уже краснокирпичный, 
построили в 1916 году по проекту 
отца Алексея, доработанного гу
бернским архитектором Андр- 
жеевским. Причем каждый при
хожанин у церкви «отметился»: 
женщины «строительное тесто» 
ногами месили, мужики вместе с 
единственным профессиональ
ным зодчим стены клали. И вы
рос над деревней красавец, не 
уступавший московским «бра- 
товьям».

В 30-е годы тяжелая участь 
его ожидала. Но отстояли дом 
господний местные мужики - не 

решилось начальство стены по 
кирпичу разбирать, зато устрои
ло в них зерносклад. Когда еще 
один склад открыли в соседней 
деревне Орлово, «кремль» за
крыли на ключ и вроде как забы
ли... А когда вера снова в «моду» 
вошла, оказалось, что из шаба- 
линской церкви вынесли и ико
ны, и ковры.

Раззадорился Степанов в 
восьмидесятых. Первое время 
начальственные пороги обивал - 
о помощи просил. К ремонту в 
1993 году приступил. Вместе с 
неравнодушными сумел вернуть 
пятнадцать храмовых икон: кто 
сам приносил, у кого за бутылку 
выкупали. Вместо прежнего бе
тонного пола деревянный насте
лили. Стены орловские и красно
орловские бухгалтеры белили. 
Оконные рамы вообще в четы
рех населенных пунктах ладили. 
Новый иконостас с 52-мя икона
ми тюменец Анатолий Кваснец- 
кий писал. Электропроводку 
племянник Валерия Сергеевича 
провел, а потом сам в храме и 
покрестился. По всем вопросам 
Степанов с отцом Валерием, на
стоятелем Знаменского собора и 
помощником владыки Димит
рия, консультировался. И вот, в 
июне 1993 года, собрался народ 
в Шабалино на первую после за
стоя службу.

Ремонтировал Степанов со 
товарищи Троицкую церковь и в 
то же время начальству по пово
ду асфальта до Шабалино надо
едал. Только после четвертого 
визита на дорогу «добро» дали.

В общем, и дорога есть, и 
храм. Вот только самой деревни 
не хватает. А когда-то здесь бы
ло аж 169 дворов. Жили-пожи
вали Степановы, Ефимовы, Ша
бельниковы, Яковлевы... Народ 
гостеприимный, но командо- 
вать-помыкать собой не позво
лявший. Потому и храм в совет
ское время отстояли.

Шабалино подчинялось Бер
дюжью, куда народ вместе с пя
тистенными и крестовыми дома
ми и поуезжал. Когда в Орлово 
МТС построили, то и там шаба- 
линские дома оказались. К 60-м 
годам закрыли школу, ясли, ма
газины... Тридцать девять дворов 
на две улицы осталось. Сам Ва
лерий Сергеевич с насиженного 
места сорвался в 1969 году - в 
Тюмень по работе направили. 
Исчезла деревня с карт. В конце 
девяностых пробовал Степанов, 
заведовавший сектором разви
тия аренды в сельском хозяйст
ве, создать в Шабалино коопе
ратив. Привез умных мужиков из

Свой поклон Родине Степанов давно отбил.

Нижне-Тавдинского района. Че
рез пять лет простыл их след. 
Приезжал и вместе с тюменски
ми бомжами: отмыл их, одел, в 
пустой дом привел. Только рабо
тай. Но, видимо, собирать в го
роде бутылки легче.

Старожилы здесь - Наталья и 
Игорь Собанины - с 1993 года в 
Шабалино живут. Уже местным 
их сын Володька считается - в 
1996 году здесь родился. Дальше 
по улице двухквартирный домик 
церковнослужителей стоит. В од
ной его половине живет Сергей. 
По современным понятиям он - 
бич: что благословили соседи, то 
и съел. В третьем домике - Наде
жда Ильинична с мужем-старич
ком скромный быт ведут. «Надя, 
- говорит Степанов, - никогда не 
жалуется, а жизни в глуши толь
ко радуется».

У домика дачного типа нас 
встретил пес Бой - добряк еще 
тот. Но лишь к тем, кого хозяева 
привечают. Наталья - из Менде- 
леево Тобольского района. Ее 
муж Игорь - из Северного Казах
стана.

Стены сами возводили. Сей
час мужниному брату Герману 

Два года назад собирал Степанов в Шабалино земляков. Двадцать 
семь человек из разных городов России приехали. Посудачили о том, 
о сем, в храме голову склонили. В наступившем году вновь встре
титься планируют. Вдруг да в Шабалино к тому времени новые дома 
появятся. Скоро в деревню собираются приехать несколько семей из 
Голышмановского района: думают картофель на бывших кулацких 
«назьмах» разводить да кирпич производить - земля и глина, как вы 
помните, в этих местах славные. Может, и способности Германа кому 
из новичков пригодятся: он и шофер, и тракто|эист, и плотник, и элек
трик. Что же до Валерия Сергеевича, то он свой поклон Родине давно 
отбил. И не один.

небольшой домик строить помо
гают. Держат одну коровку. Гу
сей хотели было развести - вон 
сколько места за оградой - да 
кредит получить не могут... А что 
на земле трудиться по-честному 
хотят - мало кого из банковских 
работников волнует. Живут На
талья с Игорем тем, что земля с 
озером подарят. Поля здесь хо
рошие, потому и картошка чис
тая. Озеро с лесом тоже непло
хие - вот и едут за рыбой и яго
дами-грибами к Собаниным со 
всей округи.

... Столько пирожков на столе 
я никогда не видела: с клубни
кой, со свежей капустой, карто
фельные. Расстаралась Наташа 
для гостей. А я вспомнила слова 
Валерия Сергеевича: шабалинцы 
- народ гостеприимный. Собани
ны - хоть и не местные, но душой 
открытые.

- В город сбежать не хотели? 
Здесь ведь тоска...

- Что вы, какая тоска?! Авось, 
все получится, заведем скотину 
добрую! Вы летом приезжайте: у 
нас и карп, и карась.

Ирина НИКИТИНА.
Тюменская область.
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«ГЕРОИ НАЦИИ» В ИЗБЫТКЕ
НА ЗАПАДЕ УКРАИНЫ ПРОВОЗГЛАШЕН ГОД... СТЕПАНА БАНДЕРЫ

=— .................................. НЕ МЕЛОЧИ

РОЖАТЬ ИЛИ НЕ РОЖАТЬ
НАСКОЛЬКО ОПРАВДАННЫМ ЯВЛЯЕТСЯ ДЕТОРОЖДЕНИЕ В ПОЗДНЕМ ВОЗРАСТЕ

Восточный гороскоп уже дав
но стал для нас жизненным путе
водителем. Поэтому мы безого
ворочно верим, что наступивший 
год Крысы станет во всем удачнее 
прошедшего. Известно, что это 
животное покровительствует ра
ботящим людям, терпеливо и на
стойчиво добивающимся своей 
мечты. Значит, прежде всего не 
надо лениться!

Но самое главное для данного 
знака - семья, ее прочность и бла
гополучие. Так что объявление в 
России 2008-го Годом семьи - 
точное попадание в десятку, с ра
достью и энтузиазмом восприня
тое взрослыми и детьми.

Совсем иные приоритеты оп
ределили для себя власти Львов
щины, провозгласив наступив
ший год... «Годом Степана Банде
ры» и дав таким образом офици
альный старт широкомасштаб
ной подготовке к 100-летию со 
дня рождения руководителя Ор
ганизации украинских национа
листов.

Собственно, помпезные меро
приятия уже идут полным ходом. В 
конце прошлого года во Львове 
было завершено сооружение пер
вой очереди мемориального ком
плекса в честь «героя нации», на 
что из скудного, казалось бы, бюд
жета выделена кругленька сумма - 
8,6 миллиона гривен, то есть бо
лее 1,6 миллиона долларов.

Торжественное открытие 
скульптурной композиции было 
приурочено к 65-летию создания 
Украинской повстанческой ар
мии (УПА), идейным вдохнови
телем которой был Бандера. Его 
наследники из числа национал- 
патриотов очень старались пыш
но отметить «славную дату». Их 
вовсе не смутило то, что непо
средственные исполнители «эпо
хального» замысла не успели 
возвести 30-метровую триум
фальную арку и другие конструк
ции, представив на обозрение 
лишь 7-метровую бронзовую фи
гуру «вождя». Главное, подчер
кивали выступавшие на митинге, 
«он среди нас». Председатель 
облсовета Мирослав Сеник эмо
ционально и клятвенно заявил: 
«Мы - бандеровцы и гордимся 
этим именем! Быть бандеровцем 
- значит любить свой народ и бо
роться за его счастливую долю». 
Что ж, это не внове - кровавые 
преступления пособников фаши
стов, страшные злодеяния на 
родной земле теперь преподно
сятся перелицовщиками истории 
как «национально-освободи
тельная борьба против моска
лей-поработителей».

почему? —

У националистов Украины - свои кумиры.

Нынешнее бандеровское дви
жение захватывает все большие 
территории на Украине. Вот и 1 
января, в 99-ю годовщину со дня 
рождения руководителя ОУН, 
около двух тысяч человек прошли 
центральными улицами Киева с 
горящими факелами, символи
зировавшими «пылающее сердце 
украинского Данко». А на Ивано- 
Франковщине, где родился Бан
дера, митинги и шествия были 
особенно массовыми. Руководи
тели области и районов, депутаты 
Верховной рады, лидеры полити
ческих партий и общественных 
организаций, ветераны ОУН- 
УПА, бывшие вояки дивизии СС 
«Галичина» словно состязались в 
красноречии, награждая Бандеру 
высокопарными эпитетами. И ка
ждый инициировал обращение к 
президенту республики присво
ить звание Героя Украины «вели
чайшему сыну нации».

^Е^МСДУ ПРОЧИМ V
По количеству скульптурных изображений в Украине Степан Бан

дера уверенно лидирует. Его массивные фигуры и бюсты установлены 
уже во многих регионах республики. Ярые последователи вождя на- 
ционал-патриотов так спешат увековечить в бронзе своего кумира, 
что горячо приветствуют любое монументальное сооружение с таб
личкой «Лидер ОУН Степан Бандера», слепо принимая на веру работу 
ваятелей. Дело доходит до полного абсурда. Так, в эти январские дни 
ветераны ОУН-УПА и руководители организаций националистиче
ского толка наконец-то более внимательно разглядели «героя на
ции» во Львове и ужаснулись: он практически идентичен... Ленину, па
мятник которому снесли здесь еще в 1991 году. Оказывается, не зря на 
местной скульптурно-керамической фабрике хранили формы, по ко
торым не раз отливали устремленную вперед фигуру Владимира Иль
ича в распахнутом пальто. Газеты запестрели заголовками: «Кого на
поминает вам Бандера?», «Патриотический соцреализм», «Ленин 
вернулся в образе Бандеры» и т.д. Что ж, как говорится, маразм креп
чает, идолопоклонство никогда не приводило ни к чему хорошему.

Судя по всему, так и будет. 
Ведь удостоен же указом Виктора 
Ющенко в 2007 году этого высше
го отличия главнокомандующий 
Украинской повстанческой армии 
генерал-хорунжий Роман Шухе
вич, являвшийся гауптштурмфю- 
рером СС и награжденный двумя 
гитлеровскими Железными кре
стами. Причины были «вескими»: 
к 100-летию со дня его рождения 
«и в целях примирения нации», 
хотя в действительности этот не
продуманный шаг еще сильнее 
расколол восточную и западную 
части республики.

Несомненно, многие в Украи
не не воспринимают и юбилей
ный год Степана Бандеры. Зато он 
очень вписывается в ту национа
листическую идеологию, которая 
все ощутимее доминирует во 
властных структурах республики.

Степан ЛЕВЧУК.
ЛЬВОВ.

СОСЕДИ
ДЖОФЕИР ВСЕ БЛИЖЕ

Как сообщили в пресс-службе «Белоруснефти», компания пла
нирует в 2008 году начать добычу нефти на иранском месторожде
нии Джофеир. Реализация данного проекта осуществляется в рам
ках сервисного контракта, подписанного «Белоруснефтью» и Наци
ональной нефтяной компанией Ирана в сентябре прошлого года. 
Ранее стороны согласовали генеральный план разработки, создали 
совместное предприятие, а ПО «Белоруснефть» зарегистрировало 
свое представительство в этой исламской республике.

Марина МАКЕВИЧ.
МИНСК.

ПОГОВОРИМ О ПАРТНЕРСТВЕ
Шестого февраля в Кишиневе пройдет молдавско-российский 

экономический форум «Развитие партнерства. Новые возможно
сти». Программа мероприятия предусматривает проведение пле
нарного заседания, презентацию молдавских и российских нацио
нальных проектов и программ, прямые деловые переговоры, посе
щение выставки «Произведено в Молдове». Предполагается, что на 
форуме будут подписаны контракты, протоколы о намерениях, ин
вестиционные соглашения между российскими и молдавскими 
партнерами. Как сообщалось ранее, в рамках бизнес-форума тор
гово-промышленные палаты РФ и РМ планируют подписать согла
шение о сотрудничестве.

Иван ДИМЧОГЛО.
КИШИНЕВ.

ПРОИСШЕСТВИЕ В КАЗАХСТАНЕ
На шахте «Абайская» произошел взрыв метана. Как сообщил де

партамент по чрезвычайным ситуациям Карагандинской области, 
на момент взрыва в шахте находилось 195 человек, из них четверо 
погибли, еще трое ранены. На момент подписания номера «ДВ» в 
печать на поверхность было выведено 100 человек.

Ольга СВЕТЛОВА.
КАРАГАНДА.

ГИМНАЗИЯ НАУЧИТ
В Душанбе вскоре появится Экономическая гимназия. Как сооб

щил пресс-секретарь председателя таджикской столицы Шавкат 
Саидов, постановлением мэра города Махмадсаида Убайдуллоева 
гимназия при Таджикском экономическом институте переведена на 
баланс городского управления образования и преобразована в 
Экономическую гимназию. По словам источника, на баланс управ
ления образования столицы также переведена вся материально- 
техническая база учебного заведения. «Управлению образования 
поставлена задача произвести прием всего имущества гимназии и в 
двухмесячный срок на основании нормативно-правовых докумен
тов разработать и утвердить Устав, штатное расписание и смету 
расходов Экономической гимназии», - отметил руководитель 
пресс-службы мэра. Столичному управлению Госкомитета по инве
стициям и управлению госимуществом поручено внести соответст
вующие изменения в учетные документы.

Умед БАШИРОВ.
ДУШАНБЕ.

[" ”””“7Ёйтжг]
ЮВЕС НЫНЧЕ ДОРОГ I

Всплеск цен на продоволь- 
I ствие Владимир Путин объяс- 
I нил в том числе засильем им- 
■ портных товаров. Но мало кто 
! знает, что конкурентоспособ- 
■ ность европейских продуктов 
I во многом обусловлена высо- 
I ким уровнем государственных 
■ дотаций. Работа, например, 
: норвежских фермеров (стра- 
I ны, схожей с Россией) более 
I чем на 60 процентов оплачена 
I из госбюджета. А всего в про- 
I шлом году 30 ведущих эконо- 
■ мик мира потратили на под- 
I держку сельского хозяйства

свыше 268 млрд, долларов. | 

Они хотят есть свое.

Доля государственных 
дотаций в прибылях

В баварском городе Ашаф
фенбург у турецкой четы роди
лась девочка, которая сразу же 
приковала к себе внимание не
мецкой прессы. Дело в том, что 
матерью новорожденной Кари 
Катечелик стала 64-летняя жен
щина. Эго рекорд для ФРГ - в та
ком возрасте здесь еще никто не 
рожал детей.

Рождение ребенка в столь 
позднем возрасте стало возмож
ным благодаря удачно проведен
ной операции по имплантации чу
жого оплодотворенного эмбрио
на. Последнее обстоятельство и 
стало предметом бурной дискус
сии в немецкой прессе, так как со
гласно действующему в ФРГ зако
ну пересадка оплодотворенной 
яйцеклетки от одной женщины к 
другой считается серьезным пра
вонарушением и карается круп
ным штрафом или тюремным за
ключением сроком до трех лет. По 
этой причине «сладкая парочка» и 
не стала распространяться о том, 
кто является донором и где прохо
дила сама операция, а фрау Кате
челик появилась в женской кон
сультации родного Ашаффенбур
га аккурат накануне родов. Зада
вать неприятные вопросы пожи
лой даме, пребывавшей в инте
ресном положении, не отважился 
ни один немецкий следователь. 
Информация о том, кто является 
настоящей генетической матерью 
будущего ребенка, так и осталась 
тайной.

Впрочем, не это главное - о по- 
лукриминальной подоплеке ро
дов немцы постараются поскорее 
забыть, а вот вопрос о правомоч
ности и пользе искусственного де
торождения в преклонном воз
расте еще долго будет оставаться 
сенсационной темой для дискус
сий.

Резонанс от рекордно поздних 
родов в Баварии оказался на
столько мощным, что буквально 
разделил надвое всю немецкую 
общественность. Одни поддер
живают пожилую маму, другие

------------------------------------------------------------ ИЗ ЖИЗНИ ПАМЯТНИКОВ -----

В КАЛИНИНГРАДЕ ИЩУТ СКУЛЬПТУРУ КАНТА
Скульптура великого фило

софа исчезла в 1945 году. Не
давно найдено место предпола
гаемого ее захоронения. Граж
данин Германии Манфред Хай- 
мер стал обладателем папки с 
картами и документами, свиде
тельствующими о том, что вес
ной 1945 года в пригороде Ке
нигсберга были закопаны неко

Пожилые, но счастливые.

выступают резко против подоб
ных экспериментов. С резкой кри
тикой турецкой четы выступила 
баварский министр по делам се
мьи и мать шестерых детей Кри
ста Стивенс:

-Я не хотела бы давать мо
ральные оценки происходящему, 
однако природа не случайно сде
лала так, что после определенного 
возраста женщина не может 
иметь детей, - заявила баварский 
министр.

С такой позицией согласны и 
немецкие врачи. «С одной сторо
ны, я понимаю, что с медицин
ской точки зрения это сенсация. 
Но с другой стороны, если посмо
треть на проблему с чисто быто
вой точки зрения, эта ситуация 
просто не укладывается у меня в 
голове, - возмущается гинеколог 
Бригитта Хаук. - После 60 лет жен
щина уже страдает массой забо
леваний: от высокого давления до 
проблем с суставами, и постоянно 
принимает медикаменты».

- Я отношусь к данному экспе
рименту весьма скептически, так 
как он нарушает естественную 
связь поколений. У столь пожи
лых родителей просто не хватит 
физического ресурса, чтобы вы

торые культурные ценности. 
Среди них был и знаменитый 
бронзовый памятник Канту из
вестного скульптора Христиана 
Рауха, стоявший у Кенигсберг
ского университета. В 1945 году 
по разрешению магистрата 
скульптуру Канта вывезла в свое 
поместье немецкая графиня 
Денкофф. После штурма Ке

растить полноценного ребенка, - 
сказал в интервью журналу 
«Штерн» вице-президент немец
кого общества гинекологии про
фессор Клаус Вейер.

В то же время, по мнению 
многих немцев, действующий в 
Германии запрет на пересадку оп
лодотворенных эмбрионов явля
ется не чем иным, как откровен
ной дискриминацией женщин. 
Достаточно вспомнить самого 
старого отца в мире американца 
Джона Хиллинджера, ставшего 
папой в 93 года, или Пабло Пи
кассо, чья дочь Паола родилась, 
когда ему было 68. Все они заслу
жили общественное признание. 
«Так почему же женщину, решив
шую родить ребенка в пожилом 
возрасте, называют эгоисткой и 
сумасшедшей?» - с возмущением 
спрашивает на страницах газеты 
«Тагесцайтунг» журналистка Сиг- 
дем Акйоль.

Добавим, что вопрос о том, 
как следует относиться к аномаль
но поздним родам, является акту
альным не только для Германии. 
Сегодня мировой рекорд самых 
поздних родов принадлежит 67- 
летней испанке, родившей ребен
ка в конце прошлого года. Второе 
место в мировой табели возрас
тных рожениц занимает 66-летняя 
румынка, родившая в 2005 году 
двух близнецов, из которых вы
жил лишь один. 64-летняя жи
тельница Германии делит третье 
место наряду с гражданками Ве
ликобритании и Израиля, родив
шими детей в том же возрасте. Все 
эти рекорды стали возможны 
только благодаря операциям по 
имплантации донорских яйцекле
ток. Развитие индустрии пересад
ки эмбрионов все больше раздви
гает возрастные границы для жен
щин. И вскоре мало кто удивится, 
если мировые СМИ заполнят со
общения о 70- или 75-летней ро
женице.

Галина УТКИНА.
БЕРЛИН.

нигсберга скульптура бесследно 
исчезла.

Среди документов, которые 
предоставил гражданин ФРГ, 
есть подробная карта, опись 
спрятанного имущества. В на
стоящее время согласовываются 
условия будущих раскопок.

Валерий ГРОМАК.
КАЛИНИНГРАД.

. ................................— ■ ——— ВЕЧНЫЕ ИСТИНЫ —

ИЗБЕГАЙ ГРЕХА И ЗЛА
ИБО ОНИ ВОЗДВИГАЮТ МАССИВНУЮ СТЕНУ МЕЖДУ ТОБОЙ И БОГОМ

Уважаемые читатели! Начиная с сентября 2006 
года «Деловой вторник» начал ежемесячно публи
ковать проповеди известного в ФРГ магистра бого
словия и пастора Вилли ДИКА, которые, судя по 
почте, пришлись по душе многим читателям. По их 
просьбе мы решили продолжить публикации под 
этой рубрикой и в наступившем году.

Грех воздвигает массивную стену между чело
веком и Богом. Чем меньше в нас греховного, зло
го, тем ближе мы к Богу и отчетливей слышим Его 
голос. Поэтому Библия говорит: «Приблизьтесь к 
Богу и Он приблизится к вам». Бог приблизился к 
нам в лице Иисуса Христа, нам необходимо тоже 
сделать шаг навстречу Ему. Приближаемся мы к 
Богу только через покаяние и исправление содеян
ного зла. Грех и наша отдаленность от Него - основ
ная причина, заставляющая Бога скрываться в тай
не, а нам гадать, что Он сказал. Очень часто мы уз
наем волю Бога после принятия неправильного ре
шения - задним числом. «Мы видим как бы сквозь 
тусклое стекло, гадательно...» (1Кор. 13:12), гово
рил апостол Павел, поэтому и столько ошибок, гре
хов и непоправимых трагедий. Человек вдали от 
Бога блуждает во тьме. Поэтому и напоминание 
«приблизиться», чтобы Бог - Свет истинный осве
тил наш путь и дал нам ясность, что делать.

Ослепление грехом происходит в трех основных 
сферах человеческого естества. Это похоть плоти, 
похоть очей и гордыня (1Ин. 2:16). Царь Давид впал 
в прелюбодеяние и, ожесточившись грехом, поте
рял способность слышать и воспринимать Его Сло
во. Библия повествует о покаянии Давида и Божь
ем прощении, но как много еще людей, живущих 
только ради удовлетворения «похоти плоти».

Вторая сфера обольщения - это «похоть очей», 
то есть желание любым способом иметь больше, 
разбогатеть за счет других. Человек, влекомый 
«похотью очей», теряет сострадание к бедному, ут
рачивает высокие нравственные принципы. Так, 
Ахан, один из солдат древней израильской армии, 
участвовавший в осаде Иерихона, нарушил прямое 
повеление Бога и взял в разрушенном городе сли
ток золота, красивую одежду и деньги. Библия по
вествует, что этот поступок привел к гибели 36 сол
дат. Грех ослепляет, а желание быстро разбогатеть 
делает черствым. Такому человеку ничего не стоит 
причинить боль другим людям и принести страда
ния даже своим родным. Ахан был приговорен к 
смертной казни и стал причиной гибели всей своей 
семьи.

Гордыня - третья сфера обольщения. Любой че
ловек может впасть в состояние неприступной гор
дыни. Такой человек считает себя выше и лучше 
других, чаще всего не видит своих грехов и не спо
собен на раскаяние и признание собственных оши
бок. Гордыня противоречит всеобъемлющей люб
ви Бога, потому что любовь ищет не собственной 
пользы, но пользы другого. Библия повествует об 
одном из сирийских военачальников по имени Не- 
еман, который был знатным и почитаемым челове
ком, но болел неизлечимой проказой. От пленной 
девочки - израильтянки он услышал, что есть про
рок в Самарии по имени Елисей, молитва которого 
может исцелить его от тяжкого недуга. Он отпра
вился в путь на пышной колеснице, с драгоценны
ми подарками. И выслал к нему Елисей слугу, что
бы сказать: «Пойди, омойся семь раз в Иордане, и 
обновится тело твое у тебя, и будешь чист». Взы
грала гордыня у Неемана, и он сказал: «Я думал, 
что он выйдет, станет и призовет имя Господа, Бога 

своего, и воз
ложит руку 
свою на то мес
то, и снимет 
проказу; Разве 
Авана и Фар- 
фар - реки Да
масские, не 
лучше всех вод 
Израильских? 
Разве я не мог 
бы омыться в 
них и очи
ститься? И обо
ротился и уда
лился в гневе» 
(4Цар. 5:9-12). 
Только благо
даря слугам
военачальника, упросившим его смириться с кажу
щимся унижением, Нееман получил обещанное 
исцеление. До желанного счастья может быть сов
сем недалеко, но надменность человека возводит 
препятствия на пути к правильному решению про
блемы. Горделивому трудно смириться и подчи
нить свою волю воле Бога, а это ведет к повтору од
них и тех же ошибок.

С Богом можно вступить в контакт посредством 
молитвы и чтения Библии. Люди нередко задаются 
вопросами - как узнать, есть ли Бог, любит ли Он 
меня, знает ли Он, что мне делать, как поступить? 
Если вы обратитесь к Нему с этими вопросами в 
молитве, Он непременно ответит либо видимым 
знаком, либо мыслью в сердце. Зайдите в комнату, 
закрыв, по совету Иисуса Христа, за собою дверь, и 
помолитесь Богу, задав волнующий вас вопрос. 
Сделайте небольшую паузу, чтобы прислушаться к 
мыслям, исходящим от самого Творца. Бог хотя и в 
«тайне», но отвечает «явно», если человек искрен
но обращается за помощью. Он идет навстречу 
всем, кто в Нем нуждается. В молитве Бог очищает 
нас от всякой скверны духа и плоти, привносит ра
дость и мир в наши души. Бог не молчит, нам толь
ко необходимо научиться слышать и слушаться Его.

Бог приглашает к общению с Собою и отвечает 
посредством Слова Своего. Изучая Библию, мы уз
наем открытую нам волю Бога, как, например, же
лание Бога спасти весь мир от последствий грехов. 
Он хочет простить и помиловать кающегося чело
века. Воля Бога - в исполнении Его заповедей; «во
ля Бога есть освящение ваше», говорит Писание. 
Бог хочет не смерти грешника, но его покаяния и 
исправления. Познакомившись с голосом Божиим 
на страницах Библии, нам будет легче узнать Его 
голос в повседневной жизни. Святые Писания - 
суть дух и жизнь, вот почему, читая их, мы получа
ем в сердце подтверждение от Духа Божьего, что 
прочитанное является откровением истины - сло
вом самого Бога. На наши личные нужды и вопро
сы Бог тоже отвечает через Библию. В ней описаны 
жизненные ситуации многих людей, живших на 
протяжении более 1500 лет, даны наставления для 
личной, семейной и общественной жизни. Если мы 
научимся из прочитанного извлекать уроки для 
собственной жизни - мы научимся общаться с Бо
гом, говорящим с нами через Свое откровение. 
Благословений вам. Аминь!

Вилли ДИК, 
магистр богословия, пастор.

ФРГ.

ХА-ХА-ХА!

ПОДСЧИТАЛИ - 
ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

В минувшем году приток 
иностранных туристов в Рос
сию снизился аж на 20 про
центов, а в первые недели 
2008-го был и вовсе минима
лен. Сначала от визитов в на
шу страну отказались жители 
«долларовых» стран - США, 
Японии, Кореи. Следом за ни
ми куда-то подевался Китай. 
Обитатели «зоны» евро еще 
мелькают, но их также гораз
до меньше.

Последнее можно списать 
на холода, но главная причина 
все же - в непомерно высоких 
ценах. Например, стоимость 
двухнедельного тура в Россию 
- от 1,5 тысячи евро и выше. И 
добро бы, интуристам предла
гали качественные услуги. Увы, 
это возможно только в 5-звез
дочных гостиницах типа «Асто
рии». Правда, и номер в них 
обойдется не меньше, чем в 9 
тысяч рублей в сутки, а ужин в 
ресторане - в сотню и более 
долларов. Ну а если человеку 
достаточно просто уютной и 
чистой комнаты с ванной?

К услугам таких интуристов 
предлагаются 4-звездочные 
(от 4 тысяч рублей) и 3- 
звездочные отели (от 1500 ты
сяч), но и это тоже очень доро
го. И не столько по расходам, 
сколько по соотношению цены 
и качества. Ведь интуриста 
встретит не слишком любезный 
персонал, облезлая мебель, а 
также запредельные цены на 
банальные бутерброды с кол
басой и сыром. Проще сгонять 
на рынок, затариться и самому 
сварганить сэндвичи или зава
рить чай.

Да, в Питере не хватает гос
тиниц. Сейчас строятся новые. 
Но они, как правило, рассчита
ны на сверхсостоятельную пуб
лику и притязают то ли на ста
тус Петергофа, то ли прези
дентской деревни в Стрельне. 
Возможно, владельцам этих 
роскошных дворцов действи
тельно удастся заполучить па
рочку-другую западных мил
лионеров, гастролирующих 
звезд или эпатажных нувори
шей. Возможно, последние бу
дут в восторге, а хозяин - в 
прибытке. Но все же бюджет 
города создает не элитный, а 
массовый туризм. Даже если 
каждый из экскурсантов наку
пит себе матрешек, шапок- 
ушанок и прочую дребедень, 
он внесет в казну не менее ты
сячи долларов!

Бери - не хочу. Не хотят...
Ирина КЕДРОВА.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

------------------ ---- ---- ---------- ГЕОПОЛИТИКА =

НАТО ВАМ С КИСТОЧКОЙ
ЗА ПЕРИПЕТИЯМИ ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРОВ В ТЕНИ ОСТАЛИСЬ РЕЗУЛЬТАТЫ РЕФЕРЕНДУМА 
ПО ВСТУПЛЕНИЮ ГРУЗИИ В СЕВЕРО-АТЛАНТИЧЕСКИЙ БЛОК

Между тем, жители республики сделали 
свой выбор в сторону НАТО, несмотря на то, 
что более приоритетными для них являются 
вопросы стабильности и отношений с Россией. 
Логика, вероятно, в том, что Тбилиси ищет 
поддержки в решении проблем Абхазии и 
Южной Осетии. Нынешнее состояние дел, да и 
поведение самого грузинского руководства не 
только не прибавляет ему авторитета, но и 
способно привести к началу открытого кон
фликта.

Вероятно в Брюсселе в свое время что-то 
пообещали грузинскому лидеру. Во всяком 
случае, сегодня Грузия включена в программу 
НАТО «Партнерство ради мира», она допуще
на к участию в урегулировании проблемы Ко
сово и обещала направить контингент в меж
дународные силы, развернутые в Афганиста
не. Во время посещения штаб-квартиры НАТО 
в феврале прошлого года Саакашвили преду
предил генерального секретаря организации 
Яапа де Хооп Схеффера: «Мы стоим на пути 
вступления в НАТО, и ничто не может заста
вить нас свернуть с избранного пути».

Однако подтвержденный различными ин
ститутами по изучению общественного мне
ния положительный результат референдума 
не может коренным образом изменить стра
тегическую ситуацию в регионе. Это голосо

КОСОВО. КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
ОЧЕНЬ СКОРО НА КАРТЕ МИРА МОГУТ ПОЯВИТЬСЯ НОВЫЕ ГОСУДАРСТВА

На прошлой неделе еще только приступаю
щий к своим обязанностям новый премьер- 
министр Косово Хашим Тачи заявил, что неза
висимость этого края от Сербии будет в одно- 
стороннем порядке провозглашена уже в пер
вой половине февраля. «Мы больше не мо
жем тянуть с независимостью, - сказал Тачи. - 
Это произойдет в течение четырех-пяти не
дель».

Собственно о том, что решить косовскую 
проблему путем переговоров будет сложно, 
можно было понять уже тогда, когда предста
вители США заявили о неизбежности незави
симости Косово от Сербии. А прозвучало это 
заявление довольно давно. Судя по всему, пе
реговоры с Белградом после этого преследо
вали лишь одну цель - заставить сербов доб
ровольно отпустить край на «вольные хлеба». 
Но не получилось. И вот теперь косовары в от
крытую говорят о скорой независимости, кото
рую они собираются объявить, невзирая на 
позицию Сербии и многих других стран, вклю
чая Россию и Китай. А ведь премьер Сербии 
Воислав Коштуница не раз заявлял, что его 
страна и дальше будет отстаивать свой сувере
нитет и неделимость.

Вашингтон, Брюссель и Приштина все же 
готовы пойти на нарушение основополагаю
щего принципа международных отношений - 

вание, как бы символично оно ни выглядело, 
не является решающим фактором для при
глашения в мировой военный альянс. Кроме 
того, Западу пришлось бы многим пожертво
вать, если бы он решился ускорить процесс 
вступления Грузии в НАТО. Между тем неко
торые аналитики рассматривают Кавказ как 
«передовую» сразу нескольких фронтов, от
крытых с современной Россией. Это энергети
ческий фронт, поскольку Грузия является 
главным транзитным путем доставки нефти 
на Черное море, а затем в Западную Европу; 
этнический фронт, существующий в связи с 
присутствием сильных русскоязычных мень
шинств; и, наконец, военный, ибо Москве со
всем не по вкусу появление еще одной базы 
НАТО у своих границ.

Другой причиной, по которой НАТО не го
тово распахнуть двери перед Грузией, являет
ся двойственная позиция Соединенных Шта
тов. Нынешняя американская администрация, 
следующая доктрине Рамсфельда о размеще
нии военных баз как можно ближе к очагу уг
розы, рассматривает непосредственную сосед
ку России как возможное место дислокации 
американских солдат. А вот дипломаты в Ва
шингтоне прекрасно понимают, что ответные 
меры Москвы нанесут гораздо больший 
ущерб.

Они очень надеются...

принципа территориальной целостности. О го
товности признать Косово уже заявили неко
торые западные страны. Но при этом сторон
ники независимости края, похоже, не рассчи
тывают, что по их стопам пойдут многие не
признанные автономии - в Шотландии, Флан
дрии, Каталонии, Стране Басков, Корсике, За
падной Сахаре, Трансильвании, Курдистане, 
на Кипре. Не говоря уже об Абхазии, Южной 
Осетии, Приднестровье и Нагорном Карабахе. 
Тем временем глава МИД Армении вслед за 
Хашимом Тачи на прошлой неделе уже зая
вил, что «в случае Нагорного Карабаха и Косо
во есть много общего». В этом году отмечается 
20-летие сумгаитских событий, которые армя
не считают этническими чистками и началом

Западные дипломаты всерьез воспринима
ют предупреждения Кремля о том, что провоз
глашение независимости Косово может послу
жить сигналом к отделению от Грузии Абхазии 
и Южной Осетии (подробнее о проблеме чи
тайте на этой же странице. - Ред.). Михаила 
Саакашвили и без того подвергают в Европе 
критике за националистическую риторику и 
отказ вступить в диалоге Сухуми и Цхинвалом. 
Так что для НАТО он может стать не только со
юзником, но и причиной трудностей на вос
точном фланге альянса. Вероятнее всего, 
Брюссель теперь попросит Тбилиси запастись 
терпением.

Николай ГОЛУТВИН, 
ij о-fl

вооруженного конфликта в Карабахе. Позиция 
руководства трех других непризнанных рес
публик на просторах бывшего СССР заявля
лась не раз: они считают себя вправе последо
вать за косовскими албанцами и не только не 
видят различий с Косово, но и находят у себя 
гораздо больше прав на независимость. В ис
текшем году в Цхинвали была подготовлена и 
издана «Книга памяти». В ней собраны имена 
мирных жителей Южной Осетии, которых гру
зины убили в ходе нескольких войн. Показы
вая эту книгу, осетины говорят: мы не хотим 
жить в одной стране с убийцами наших родст
венников.

Но есть и другой аргумент, который невоз
можно опровергнуть: если западные стратеги 
ставят принцип наций на самоопределение 
выше территориальной целостности госу
дарств, то это следует делать везде без исклю
чения. Иначе речь идет о двойных стандартах 
или попытке добиться каких-то корыстных це
лей, маскируя это благовидным предлогом.

Итак, события в наступившем году могут 
пойти по непредсказуемому для Запада сцена
рию: вслед за Косово на карте Европы появят
ся еще как минимум три новых государства. А 
перед Россией встанет нелегкий выбор: при
знавать их или нет?

Сергей ОСИПОВ.



15 ЯНВАРЯ 2008 ГОДА ДЕЛОВОЙ

ПАПА КАРЛО
ЗНАКОМЬТЕСЬ: ЗНАМЕНИТЫЙ ИЛЛЮСТРАТОР ДЕТСКИХ КНИГ 
ЛЕОНИД ВЛАДИМИРСКИЙ

В детстве художник любимой 
книжки представляется нам не
обыкновенным человеком. Вы
соким, как дядя Степа. С седой 
бородой - как у мудреца. А еще 
он обязан быть очень добрым и 
рисовать все, что его попросят 
нарисовать дети. Рисовать и ри
совать без конца...

Удивительно, но все эти иде
альные представления о Дет
ском Художнике соединил в се
бе Леонид Владимирский. Вот 
уже полвека с его книгами рас
тут дети. Это он нарисовал Бу
ратино и Мальвину, Элли и То- 
тошку, Страшилу и Железного 
Дровосека, Руслана и Людмилу, 
Петрушку и Аленку... Нарисовал 
такими, что представить их 
другими сейчас просто невоз
можно.

Десять лет назад Леонид 
Владимирский написал две ска
зочные повести о дальнейшей 
судьбе своего любимого героя: 
«Буратино ищет клад» и «Бура
тино в Изумрудном городе».

На пороге своего дома Лео
нид Викторович встретил меня с 
деревянным Буратино на руках:

- Это мой дружок, мы вместе 
ходим на все встречи с детьми. 
Я рассказываю, а он сидит у ме
ня на коленях. Малыши дума
ют, что я - папа Карло. А я и не 
спорю. Для итальянского Пи
ноккио я, конечно, не родствен
ник, а нашему русскому Бурати
но я совсем не чужой. Вот кол
пачок ему этот придумал - бе
лый с красными полосками. Это 
было еще в 1953 году. Я тогда на 
студии «Диафильм» работал...

- А родились вы в Москве?
- Да, в роддоме на Арбате. 

До одиннадцати лет жил на Па
лихе, это ма-а-аленькая такая 
улица по пути от Бутырок в сто
рону Марьиной Рощи. Озорная 
была улица, если не сказать - 
бандитская. Но я особенно 
озорным почему-то не был. Бы
ли ребята, которые и пили, и 
ругались, но ко мне это...

- ...не прилипало?
- Вот-вот! Мама так и гово

рила отцу: к нашему сыну не 
прилипает. Наверное, благода
ря книгам, я ведь начал читать 
рано. У нас было полное собра
ние сочинений Джека Лондона. 
Жюль Верн - много-много кни
жечек маленьких. А еще отец 
выписывал Большую Советскую 
Энциклопедию под редакцией 
Отто Юльевича Шмидта. Мне 
было лет пять-шесть. Как толь
ко папа приносил очередной 
том, я садился и просматривал 
от корки до корки, кое-что чи
тал. Эта энциклопедия была 
для меня событием.

- Ваши родители были людь
ми искусства?

- Нет, что вы! Родители были 
просто интеллигентные люди, 
но по театрам мы не ходили. 
Жили довольно бедно. Да и 
дом наш был скорее деревен
ский, чем столичный - двух
этажный, бревенчатый, с рус
ской печкой. Но топили не эту 
печку, а голландку - как хорошо 
было около нее греться, когда 
прибежишь с мороза! У нас бы
ла маленькая квартирка, а двор 
у нас был большой, как мне 
сейчас кажется. Там сараи с 
дровами, сад. И сад не плодо
вый, а кленовый. Целый парк. 
Осенью ковер золотой листвы 
вот так, по щиколотку. А зимой 
туда свозили снег со всей ули
цы. Привозили на санях, свали
вали и получались колоссаль
ные сугробы. Мы с моим сосе
дом и приятелем Юркой откры
вали Северный полюс. А еще 
там росла огромная акация, ко
торая была у нас кораблем. 
Столько всяких историй у нас 
было в этом дворе...

- Расскажите хоть одну...
- Я был довольно тихий, ин

теллигентный мальчик, а Юрка 
- сорванец. И вот он однажды 
говорит мне: «Давай отыщем

БАБУШКА С ГИТАРОЙ
Ульяна Павловна со своим 

селом однофамильцы - оба 
Дегтяревы, и оба в солидных 
летах: бабушке 89-й год пошел, 
а селу, считай, 385-й.

Но коли возьмет Ульяна Па
вловна в руки свою гитару, кос
нется пальцами струн, запоет 
романс - и долой тогда десятка 
два годочков. А песни у нее 
сплошь о любви - и про очаро
вательные глазки, и про костер 
в тумане... Здесь, в Дегтярево, 
встретила Ульяна своего суже
ного - фронтовика Матвея Ива
новича Дегтярева, тоже музы
кально одаренного, родила ему 
троих детей. А от родителей и 
сыновьям, Леониду и Павлу, 
абсолютный слух передался. 
Самородками называют брать
ев Дегтяревых на селе - любую 
услышанную мелодию враз 
подхватят и тут же сыграют -

ДОБРЫЕ ЛИЦА —

Леонид Владимирский соединил в себе все представления 
о детском художнике.

клад». Я говорю: «Давай. А где 
будем искать?» Он предложил 
поискать на чердаке. Чердак 
большой, туда давно никто не 
ходил. Забрались мы по лесен
ке туда; там старая мебель, ма
трасы и все на свете, но клада 
не было. Но мы нашли несколь
ко старинных бутылок из-под 
вина - очень причудливой фор
мы, с какими-то этикетками. Я 
говорю Юрке: «Это надо в му
зей отнести». Он удивился: «За
чем в музей? Давай лучше про
дадим». Я говорю: «Тогда надо 
помыть, они же грязные» «Нет, 
чем грязнее, тем старее». Ну и 
пошли продавать. Старьевщик 
купил у нас эти бутылки, запла
тил нам денежку, и мы тут же 
побежали мороженое поку
пать. Оно такое кругленькое, 
две вафельки, а между ними 
мороженое. А на этих вафель
ках были имена: Таня, Маша... 
Ну, я съел «Таню», съел «Ма
шу», съел «Анфису», а когда 
дошел до «Лизы», то вспомнил 
о маме - ее звали Елизавета. Я 
побежал бегом к маме, она бы
ла дома, и дал ей это мороже
ное. Она его съела, но спроси
ла: «Откуда у тебя деньги?» Я 
ей рассказал. Она меня пожу
рила: это же некрасиво, ты ин
теллигентный мальчик, я и не 
знала, что ты хочешь купцом 
быть. Для меня все вот так, по- 
доброму, закончилось, а Юрку 
отец выпорол. Сейчас бы его 
похвалили за предприимчи
вость, но Юрка родился слиш
ком рано или слишком поздно. 
Впрочем, его боевой характер 
не пропал даром. Он пошел в 
летную школу, еще до войны, 
потом летал очень успешно. Во 
время войны его наградили от
пуском, и он с фронта приехал 
в Москву. Но задержался здесь 
с девушкой, его арестовали и - 
в штрафной батальон, в пехоту. 
Там ребята собрались такие же 
отчаянные, как Юрка, и реши
ли, что надо найти способ как- 
то отличиться, терять-то нече
го. И вызвались взять «языка». 
Они утащили из туалета какого- 
то важного немца и принесли 
его. Юрку вернули в авиацию. 
Он три раза горел, три раза его 
сбивали, но он выжил и вер
нулся домой весь в орденах.

будь то на гитаре, балалайке 
или гармошке.

Несмотря на возраст, без де
ла и сейчас не сидит - в кресть
янской избе, где нет воды и га
за, оно всегда найдется. А с вес
ны до осени Ульяна Павловна 
на огороде работает. Годов пять 
назад она на восемнадцать ты
сяч рублей картошки сдала. 
«Нонешний год слабинку себе 
дала, - улыбается бабушка Уль
яна, - поменьше на грядках ко
палась».

И в любые праздники, на ко
торые так богато старинное 
Дегтярево, сельчане знают: 
Ульяна Павловна обязательно 
им споет и под аплодисменты 
пожелает душевного спокойст
вия и труда в радость.

Светлана МЕНЬШИКОВА.
Тюменская область.

- А о войне что помните?
- Мне бы не хотелось... Пони

маете, одни мои ровесники по
гибли, другие вернулись насто
ящими героями, и поэтому мне 
про мою войну надо молчать. Я 
уж сколько раз старался забыть 
и не вспоминать... Ну, учился я 
на третьем курсе строительного 
института. В августе 1941-го нас 
отправили в Нахабино на курсы 
Военно-инженерной академии. 
В октябре чуть не бросили под 
немецкие танки, но вышел при
каз отправить нас доучиваться 
в Среднюю Азию. Окончил кур
сы, присвоили лейтенанта, стал 
я заместителем начальника 
штаба саперного батальона. Го
товилось тогда форсирование 
Днепра. И вот оставался один 
день до отправки, я как раз де
журил по штабу. Вдруг появля
ется новый командир, спраши
вает, где мой комбат. Он дома, 
говорю я, прощается с женой, 
завтра выступаем. А вы кто та
кой, спрашивает он. Ну, я док
ладываю. Он говорит: «Можете 
отправляться в резерв». «Поче
му в резерв?» «А я своего зама 
привез». Я так обиделся - мы 
ведь понтоны уже погрузили, 
все приготовили. Потом узнал: 
вся наша саперная бригада по
гибла в той операции. Потом я 
строил тыловые пути, дороги, 
мосты ремонтировал. Думал ус
петь на войну с Японией. Ко
мандировали сопровождать 
вагоны со взрывчаткой. Но в 
последний момент меня не взя
ли, а эти вагоны где-то на под
ходе к Дальнему Востоку взор
вались...

По молодости казалось: од
на случайность, другая, третья... 
А теперь оглядываюсь на свою 
жизнь и понимаю, кого надо 
благодарить,- Божию Матерь. 
Она уж два века - заступница 
нашей семьи.

- Поражаюсь, как вам хвата
ет сил чуть не каждый день 
встречаться с детьми, идти в 
библиотеки и школы...

- Мне так интересно жить! А 
силы часто уходят на то, чтобы 
сдерживать в себе этот интерес 
к жизни.

Дмитрий ШЕВАРОВ.
Фото автора.

СЮЖЕТЫ
НЕ В СВОИ САНИ 
НЕ САДИСЬ

В Саратовской области ад
вокату, не поделившему стул с 
коллегой, пришлось отвечать 
перед судом. Анатолий Кома
ров и Ольга Щербакова, ра
ботающие в Романовке в рай
онном филиале областной 
коллегии адвокатов, постоян
но конфликтовали из-за не
достатка мебели. Единствен
ный удобный стул молодая 
женщина спешила занять са
ма, а сломанный доставался 
пожилому стряпчему. Во вре
мя очередного выяснения от
ношений мужчина от словес
ной перепалки перешел к ру
копашной, насильно сбросив 
Щербакову со стула на пол. 
После чего пострадавшая об
ратилась в местную прокура
туру. Трагикомическое дело 
пришлось рассматривать ми
ровому судье, а забияке - вы
платить коллеге штраф в 8 ты
сяч рублей - за причиненный 
моральный и материальный 
вред.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ВИРТУАЛЬНЫЙ СЕКС 
ПО-СОЛДАТСКИ

По просьбе солдата из 
Адыгеи, проходившего сроч
ную службу в одной из воин
ских частей в Липецке, 
фельдшер приобрела ему 
SIM-карту для оплаты разго
воров по мобильному теле
фону. И поплатилась за свою 
доверчивость, оказавшись 
после перенесенного стресса 
на больничной койке. А слу
чился этот стресс после того, 
как фельдшера вызвали в суд, 
предъявив претензии со сто
роны компании МТС на сумму 
267 тысяч рублей.

Оказалось, что солдатик 
(вероятно, вместе с сослу
живцами) в течение трех су
ток развлекался тем, что зака
зывал... секс по телефону. И 
так, видать, увлекся, что на
слушался жриц виртуального 
секса на столь огромную сум
му, которую и пытаются сей
час взыскивать с несчастной 
женщины.

Юрий БАКЛАНОВ.
ЛИПЕЦК.

........................ ..............................................—— КАК ЭТО ДЕЛАЕТСЯ —

«ПОСЛЕ НАС ХОТЬ ПОТОП»
ПОЧЕМУ НАТУРНЫЕ СЪЕМКИ В КРЫМУ ДЛЯ РОССИЙСКИХ БЛОКБАСТЕРОВ 
ВЫЗЫВАЮТ ПРОТЕСТЫ МЕСТНЫХ ЭКОЛОГОВ

Натурные съемки россий
ского экшена «Новая земля» 
закончились у феодосийского 
поселка Щебетовка. Пожалуй, 
'тут одно из самых эксцентрич
но-красивых мест Крыма. Фан
тастика скал Кара-Дага, рядом 
тусовочный Коктебель. И зна
менитая Лисья бухта, любимое 
место отдыха неформалов 
бывшего Союза.

Летом киношники снимали 
«Новую землю» на далеком се
верном Шпицбергене. Оче
редь Крыма пришла под зана
вес бархатного сезона. На бе
регу Лисьей бухты поставили 
«зэковские» бараки и имита
цию ледника. Итак, 2012 год, 
смертная казнь отменена во 
всем мире. Заполярная Россия, 
необитаемый остров, поселе
ние приговоренных к пожиз
ненному заключению. Им яко
бы предоставлена возмож
ность начать новую жизнь. 
Злодеям дали минимум необ
ходимого: крышу над головой, 
робу, еду. Фишка в том, что в 
бараках тесно, еды хватит не 
всем и очень ненадолго. Зато 
на острове нет охраны. 250 
крутых мужчин могут устраи
вать жизнь по собственному 
разумению.

И они устроили такую кро
вищу, что зрителю мало не по
кажется. Меньше конкурентов 
- больше харча, кто смел, тот и 
съел. Квинтэссенция морали 
современного общества вы
плеснулась на валуны «Новой 
земли». В жестокой игре «пос- 
ледний-мертвый» не участвует 
только один человек с харак
терной фамилией Жилин. Он 
противостоит беспощадным 
законам островного клана и 
даже надеется, что сможет из
менить озверевший мир. Поч
ти фантастический образ соз
дает лауреат Пальмовой ветви 
Каннского фестиваля и Гран- 
при Венеции Константин Лав- 
роненко. Его звездные партне
ры Ингеборга Дапкунайте, 
Сергей Жигунов, Сергей Колта
ков, Андрей Феськов, Евгений 
Титов. Режиссера Александра 
Мельника приходилось пере
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НЕ ПОШИТЫ - ВАЛЯНЫ
КОРРЕСПОНДЕНТ «ДВ» ПОБЫВАЛ НА НЕОБЫЧНОЙ ВЫСТАВКЕ - «РУССКИЕ ВАЛЕНКИ И МОДА»

Организовал и приютил ее в 
своем красивом старинном 
особняке Фонд народных худо
жественных промыслов РФ (Ле
онтьевский переулок, 7). Посмо
треть же на подлинно художест
венные творения москвичи и 
гости столицы еще успеют - вы
ставка продлится до 20 января.

Согласно одной из легенд, 
своим появлением на Руси ва
ленки обязаны безвестному ни
жегородскому мужику. Это он 
надумал смешать овечью волну с 
мылом, содой, слабым раство
ром серной кислоты и в поте ли
ца своего стал отпаривать, рас
катывать, отбивать полученную 
массу бессчетное число раз, пока 
не родилась эта чудесная обувка. 
Рассказывают, что первым делом 
кудесник надел валенки на ноги 
приболевшей супруги. И хворь 
как рукой сняло!

С той поры в валенках нача
ла щеголять вся Россия. Сам 
Петр I оценил изобретение 
сметливого волгаря. Обнару
жив в них целебную силу, час
тенько советовал приближен
ным: «Голова болит с похмелья 
- одень валенцы на босу ногу да 
выхлебай миску горячих кис
лых щей». А русские красавицы 
по велению императрицы Анны 
Иоанновны носили низкую ва
ляную обувь без голенищ - чу
ни, хаживая в них не только по 
снегу, но и по персидским ков
рам при дворе.

Обувь из овечьей шерсти из
давна изготовляют в странах 
Средней Азии, северной Европы. 
Но ее сшивают из раскатанных 
полотен, а наши коты с чунями - 
цельноваляные, без единого 
шва. Вот и получили собственное 
имя: русские валенки.

У каждого производителя 
столь специфичной обуви - 
свой, неповторимый «почерк». 
Ивановцы,например,предпочи
тают валять волну белого, нату
рального цвета, поэтому их чуни 
и коты под стать искрящемуся от 
мороза снегу.

- А вот валенки воронежской 
фабрики, - показывает на чудо- 
изделия зам. гендиректора фон
да Ирина Соловьева. - Согласи
тесь: художественные произве
дения. Думаете, это вышивка? 
Воронежцы вваливают - так они 
называют свой метод - рисунок в 
подкрашенную шерсть. Яркий 
образчик гламурных валенок -

водить на английский - в 
фильме работает группа зару
бежных актеров. Среди них 
Томми Листер - «Бетмен», «Пя
тый элемент», «Универсальный 
солдат».

Почти апокалиптическая 
сцена, когда старые колонисты 
встречают новую группу посе
ленцев, которых ведет Томми 
Листер. Переломить их, подчи
нить собственной воле старо
жилам не под силу...

Колоритная массовка, сту
денты-качки из Таврического 
национального университета и 
Симферопольского мединсти
тута. Полусотней каскадеров 
командовал лучший постанов
щик трюков отечественного ки
нематографа Дмитрий Тара
сенко. Отработав в Севастопо
ле на фильме «Адмирал Кол
чак», он тут же перешел в груп
пу «Новой земли». Специали
сты-трюкачи менялись один за 
другим, слишком многих по 
ходу истории приходилось 
«убивать».

Последний кадр в Лисьей 
бухте - шлюпка с Толиком-сле
сарем уплывает в море. Прича
лил Башаров уже на настоящем 
острове Мальта. Зимние съем
ки продолжатся на Средизем
номорье и в Москве. Киноком
пания «Андреевский флаг» 
обещает выпустить ленту в 
прокат осенью будущего года.

...А пока мастера российско
го экрана прощались с Крымом 
и складывали пожитки, вокруг 
разгорался очередной эколо
гический скандал. Претензии 
предъявили ученые-биологи 
местного заповедника. Они 
считают, что природе феодо
сийского региона нанесен ощу
тимый ущерб.

Оказывается, часть курорт
ной «Лиски» считается запо
ведной территорией. Когда 
биологи выезжали на место 
съемок, дорога к площадке бы
ла перекрыта. Сотрудников за
поведника туда не пустили.

- Съемочная группа выруби
ла деревья лоха серебристого, 
чтобы установить декорации. 
Есть участки выжженной зем-

В руках Ирины Соловьевой - самый старый валенок России.

нынче этот термин в ходу у рос
сийских модниц.

Обращаю внимание на обувь 
зеленого, синего, коричневого 
цветов. Голенища рукодельницы 
расшивают шерстяной нитью, 
украшают кружевами. «Любимая 
свекровь» - гласит надпись над 
огромным, во всю ширь валенка, 
ярким цветком. Такой свекрови 
можно позавидовать: какое сча
стье - получить столь лучезар
ный подарок от невестки!

Роскошны, ослепительны ав
торские работы известных масте
ров гламурных валенок И. Верши
ниной, Я. Шаниной, О. Чернико
вой. Изготовляют самоходы - лег
кие, воздушные! - для светских 
львиц, звезд эстрады, а также оли
гархов. Немало заказов на обувь с 
советской символикой: на алых 
голенищах - серп и молот, изобра
жение В. Ленина и надпись по-ан
глийски: «Возвращение в СССР». 
Другой художник на валенок по
местил символ доллара США, а 
над ним сделал надпись: «Жизнь 
удалась». Заказывают и богатень
кие, и люди среднего достатка.

С 60-х годов, когда отечест
венные предприятия наловчи
лись производить ботинки, са
поги и туфли, фабрики валяной 
обуви начали умирать. Спаслись 
немногие. Знаменитая москов

Рабочий момент съемок «Новой земли».

ли. Трактором пропахали скло
ны, где растут редкие виды 
растений. Сейчас популяции 
наших растений находятся в 
покое - их не видно, но это не 
значит, что им можно вредить, 
- сообщила старший научный 
сотрудник заповедника Люд
мила Миронова.

По ее словам, администра
ция фильма обязалась выса
дить деревья, возместив 
ущерб. По мнению ученых, 
пройдут десятки лет, пока са
женцы вырастут, так как на бе
регу бухты растения развива
ются медленно. К тому же, пока 
никто ничего не сажал.

На самом деле, лох сереб
ристый - отнюдь не редкостное 
дерево. От крымских гор до За
порожья по южным степям 
растет множество лоховых 
рощ. Однако крымские экологи 
всерьез взъелись на россий
ских кинематографистов.

Шум начался на съемках 
картины «Обитаемый остров». 
Режиссер Федор Бондарчук 
пригнал на мыс Казантип деся
ток танков Т-60. Тяжелая бро
нетехника была загримирова

ская «Битца» переехала на новое 
место жительства - в тверской 
Калязин, где здравствует и по
ныне. Завидной оказалась судь
ба ярославского предприятия - 
высокомеханизированное, оно 
никогда не останавливало кон
вейер. Более того: продолжает 
набирать обороты, получая со
лидные госзаказы. Ведь валенки 
нужны пограничникам, тамо
женникам, сотрудникам ГИБДД, 
работникам других спецслужб. 
Да и жители городов и весей 
России все чаще покупают полу
забытую обувку дедовских вре
мен. Ее, между прочим, ярослав
цы тоже украшают теперь ярким 
декором, чтобы радовала глаз.

Ярославцы наловчились ва
лять еще и летнюю обувь (с про
резями, чтоб ногам не так жарко 
было), в частности, сандалии 
римских легионеров. Раскомп
лексованные молодые люди бе
рут, что называется, нарасхват, а 
появившись на тусовке, срывают 
аплодисменты друзей: «Клево!».

То, что русские валенки опять 
в моде, подтверждает и такой 

КСТАТИ
Детские фабричные скороходы стоят до 2,5 тысячи рублей. Взрос

лым они обойдутся уже подороже. А уж гламурные изыски потребуют 
раскошелиться на все семь тысяч рубликов.

на под инопланетных роботов- 
убийц. Танковые траки в дым 
размолотили казантипский за
поведник, подавили множест
во зверья. Крымская республи
канская ассоциация «Экология 
и мир» пыталась протестовать, 
но охранники и тут не пропус
тили общественность на мыс.

У Бондарчука было прави
тельственное разрешение 
Минприроды Украины. Такую 
же правительственную бумагу 
получила съемочная группа 
«Новой земли». Увы, прежнее 
правительство доживало пос
ледние недели. Верно оценив 
политический расклад, мест
ные экологи разослали жалобы 
во все структуры, оппозицион
ные Януковичу. Первым ото
звался «Блок Юлии Тимошен
ко». В штабе пани Ю. пообеща
ли разобраться «с русским ван
дализмом», как только получат 
кресло премьер-министра.

Что ж, кресло премьера 
получено. Осталось сдержать 
обещание.

Людмила ОБУХОВСКАЯ, 
Сергей ИЛЬЧЕНКО.

Республика Крым.

факт: посетители выставки-про
дажи не уходят с пустыми рука
ми и организаторам приходится 
привозить из Иваново, Ярослав
ля, Воронежа и Вышнего Волочка 
новые партии обуви.

Гламур - гламуром, глянец - 
глянцем, но на выставке в центре 
внимания посетителей оказался 
все же самый старый валенок 
России. Родом из XIX века. Сва
лян в Калязине, а найден целе
хоньким в деревне под Казанью. 
Огромный мужчина, судя по ве
личине обувки, носил их, и мас
тер должен был сильно поста
раться, чтоб раскатать шерсть в 
такие длинные голенища. Рус- 
великан был к тому же модни
ком - по белому полю тянется от 
колен до щиколоток красный 
оранжевый орнамент с какими- 
то рюшками. Гламур!

- Сохранился валенок чудом, 
потому как моль нещадно пре
вращает обувь из овечьей шер
сти в пыль, - поясняет консуль
тант выставки Ольга Кириллова.

Юрий МАХРИН.
Фото автора.

ГОРЬКО!
САМЫЙ СВАДЕБНЫЙ

В ушедшем году отдел ЗАГС 
Отрадного - небольшого за
волжского города нефтяников 
и строителей - зарегистрировал 
рекордное количество браков - 
600 (прежде их заключалось не 
более 500). Причину неожи
данного всплеска многие ново
брачные видят в том, что сегод
ня для создания новых семей 
появилось гораздо больше со
циального оптимизма.

Действительно, в течение 
нескольких лет Отрадный зани
мает лидирующие позиции в 
рейтинге городов области по 
многим показателям. Он удер
живает первое место как по ин
дексу физического объема про
мышленного производства, так 
и по количеству отгруженного 
товара собственного производ
ства на душу населения. Всего 
на ступеньке ниже город нахо
дится по выпуску продукции на 
душу населения и по бюджет
ной обеспеченности за счет на
логовых и неналоговых дохо
дов.

Кроме того, Отрадный в 
2007 году занял 1-е место в об
ластном конкурсе «Самое бла
гоустроенное муниципальное 
образование Самарской облас
ти». Успешно реализовывались 
на территории города приори
тетные национальные проекты.

Светлые перспективы, пре
жде всего в социальном плане, 
просматриваются в городе и на 
текущий год, объявленный в 
России Годом семьи. В перечне 
первоочередных задач, озву
ченных накануне главой город
ского округа Ниной Вишняко
вой и председателем Думы му
ниципального образования 
Николаем Даниловым, - за
стройка юго-восточной части 
города, ввод в эксплуатацию 
45- и 27- квартирных жилых 
домов. Будет продолжено 
строительство спорткомплекса 
с зимним бассейном и дорог, 
реконструированы взрослая 
поликлиника, школа №2 и дру
гие объекты.

Так что ответ на вопрос о 
причинах свадебного бума в 
Отрадном отпадает сам собой. 
А реплика типа «Как бы не при
шлось строить еще один ЗАГС» 
отнюдь не кажется шуткой.

Виктор РУБЦОВ.
Самарская область.
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